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Jahreshauptversammlung am 26.08.2020

5 Monate mussten wir sie verschieben, bis sie endlich statt-
finden konnte, unsere diesjährige Jahreshauptversamm-
lung, diesmal outdoor.

50 Mitglieder fanden sich trotz recht kühlem und regneri-
schem Wetter ein. Die neuen Vereinswirte hatten für ausrei-
chend Plätze unter dem Dach der Vereinsterrasse gesorgt.
Ein paar Mal gab es kräftige Windböen.

Nach ca. 2 ½ Stunden waren alle Tagesordnungspunkte ab-
gehakt, alle Beschlüsse gefasst und die Mitglieder über den
Planungsstand der Vereinsheimsanierung informiert.

Vielen Dank nochmal an die, die anwesend waren und
durchgehalten haben.

Der Vorstand (Renate)

Besondere Geburtstage

Der Vorstand gratuliert herzlich zum Geburtstag und wünscht alles Gute für die Zukunft, viel
Freude und Glück bei bester Gesundheit.

Nachruf
Freud und Leid liegen häufig dicht beieinander

Kerstin Pohl Tischtennis+ verstorben am 17.07.20
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06.10. Erika Waldmann 75 Jahre

16.10. Gisela Witte 70 Jahre

27.10. Jutta Hoch 65 Jahre

28.10. Hermann Fibbe 70 Jahre

30.10. Margrit Festing 80 Jahre

03.11. Gerhard Kindermann 80 Jahre

12.11. Marina Müller 65 Jahre

18.11. Birgit Frew 55 Jahre

08.12. Frank van der Bach 55 Jahre

11.12. Waltraud Kristof 85 Jahre

17.12. Christian Gömann 60 Jahre

18.12. Herbert Scholz 80 Jahre

23.12. Thomas Heinsohn 55 Jahre

24.12. Ingrid Siegert 85 Jahre

01.01. Wolfgang Lehmann 80 Jahre

01.01. Helga Rahn 85 Jahre

01.01. Gerhard Schmidtpott 80 Jahre

03.01. Anja Fallert 60 Jahre

11.01. Arno Meyer 85 Jahre

24.01. Gerda Thamling 80 Jahre
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50 Jahre Mitgliedschaft im TuS Vahrenwald 08

Christa SickelHeidrun ScholzGisela Lehmann

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 26.08.2020
TuS Vahrenwald 08 e.V.

Anwesende lt. beigefügter Liste: 50 Personen

Ort: Vereinsterrasse des TuS Vahrenwald 08 e.V., Sahlkamp 4c, 30179 Hannover

Tagesordnung:

TOP 1 Begrüßung

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung sowie der 
außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 15.11.2019 (siehe Vereins
nachrichten 1/2020, Seite 4ff.)

TOP 3 Bericht des Vorstandes

TOP 4 Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des geschäftsführen
den Vorstandes

TOP 5 Neuwahl des geschäftsführenden Vorstandes

TOP 6 Neuwahl zweier Kassenprüfer und eines Ersatzkassenprüfers

TOP 7 Neuwahl des Ehrenrates

TOP 8 Sanierung des Vereinsheims: Sachstand und Anpassung der Beschlussfassung
aus der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 15.11.2019

TOP 9 Ehrungen

TOP 10 Berichte der Abteilungsleiter

TOP 11 Anträge
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TOP 12 Verschiedenes

Beginn: 19.05 Uhr

Ende: 21.23 Uhr

TOP 1 Begrüßung

Der Vorsitzende Eberhard Mecklenburg eröffnet die Jahreshauptversammlung, zu der form-
und fristgerecht geladen wurde, mit der Begrüßung der Anwesenden und stellt die Beschluss-
fähigkeit fest.

Namentlich werden die Ehrenmitglieder Barbara und Winfried Behnke, Christa Sickel sowie
der Ehrenvorsitzende Heinz-Josef Schrader begrüßt.

Zum Gedenken an die im Berichtszeitraum verstorbenen Vereinsmitglieder Harald Schumann
(Prellball), Waltraud Modrow (Ehrenmitglied und Abteilungsleiterin Prellball), Joachim Spacal
(Skat) und Erika Bockisch (Ehrenmitglied) erhebt sich die Versammlung zu einer Schweigemi-
nute.

Zur Tagesordnung, die mit der Einladung vorlag, gibt es keine Änderungen oder Ergänzungen.
Sie wird in der vorliegenden Form mit einer Enthaltung angenommen.

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung sowie der außeror-
dentlichen Mitgliederversammlung

Zum Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 29.03.2019 sowie zum Protokoll der außer-
ordentlichen Mitgliederversammlung vom 15.11.2019, beide veröffentlicht in den Vereins-
nachrichten 1/2020, Seite 4 ff., gibt es keine Änderungswünsche. Das Protokoll der Jahres-
hauptversammlung wird mit einer Enthaltung, das der außerordentlichen
Mitgliederversammlung mit zwei Enthaltungen genehmigt.

TOP 3 Bericht des Vorstandes

Es hat regelmäßige, monatliche Vorstandssitzungen gegeben. Zu Sondersitzungen gab es kei-
nen Anlass. 

Die Mitgliederzahl entwickelte sich Anfang 2019 von 960 auf 993 am Ende des Jahres. Aktu-
ell sind 979 Mitglieder im Verein. 

Im Frühjahr kam es zu Veränderungen in der Floorballsparte. Die existierende Kooperation mit
Hannover 96 wurde von 96 aufgekündigt und so musste überlegt werden, wie es mit der Spar-
te weitergeht. Nachfolgende Gespräche mit der Internationalen Schule, an der Floorball ge-
spielt wird und die auch Mannschaften für den Spielbetrieb bilden (Hannover Mustangs), wa-
ren erfolgreich. Die Internationale Schule stellt für die Kinder- und Jugendmannschaften des
Vereins Trainer zur Verfügung und unterstützt weiter bei der Teilnahme am Spielbetrieb.

Wie bereits auf der letzten Jahreshauptversammlung aktuell berichtet, konnte im März die
neue Homepage des Vereins online gehen. Auf anschließenden Workshops informierte Jochen
Breuker (Webmaster) die AbteilungsleiterInnen und Homepagebeauftragten der Sparten über
die Handhabung der neuen Homepage.

Der Vorstand plant zusammen mit der Tennisabteilung eine Erneuerung der Zäune auf der Ten-
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nisanlage. Hierfür wurden im vergangenen Jahr Angebote eingeholt und Förderanträge bei
Stadt und Stadtsportbund gestellt. Für den Eigenanteil des Vereins an der ca. € 20.000 teuren
Maßnahme wurde ein Crowdfunding-Projekt bei der Hannoverschen Volksbank eG initiiert und
erfolgreich durchgeführt. Insgesamt € 3.930 spendeten Mitglieder und Freunde des Vereins
mit Unterstützung der Volksbank. Zum Ende des Jahres sagte die Stadt Hannover eine Förde-
rung über € 9.000 zu, der Stadtsportbund wird das Projekt mit € 6.000 unterstützen. Der Ver-
ein musste für die Maßnahme einen Bauantrag stellen, der schließlich im Mai dieses Jahres
nach 10 Monaten Bearbeitungszeit vom Bauordnungsamt genehmigt wurde. Der Zaunneubau
wird nun im Oktober nach Beendigung der Tennissaison erfolgen.

Auf der Jahreshauptversammlung im letzten Jahr beschlossen die Vereinsmitglieder eine
komplette Sanierung des Vereinsheims inkl. Umkleide- und Duschräume. Zur Umsetzung die-
ser baulichen Maßnahme hat der Vorstand eine Arbeitsgruppe aus Vereinsmitgliedern gebil-
det, den Bauausschuss. In mehreren Sitzungen wurden in diesem Gremium Details der Sanie-
rung erarbeitet und zusammen mit dem Architekturbüro Vier Linden abgestimmt. Parallel
konnten die finanziellen Voraussetzungen durch die Kreditzusage der PSD Bank Hannover eG
geschaffen werden und es wurden Förderanträge an die Stadt Hannover und den Stadtsport-
bund gestellt. Auf der außerordentlichen Mitgliederversammlung im November präsentierte
der Bauausschuss die Ergebnisse seiner Arbeit, die anschließend durch Beschlüsse der Ver-
sammlung gebilligt wurden.

Im Juli konnte schließlich eine bauliche Maßnahme auf dem großen Baseballfeld abgeschlos-
sen werden. Die Baseballsparte hatte sich schon länger einen Stromanschluss am Rande des
Baseballfeldes gewünscht, um den Spielbetrieb (z. B. Platz des Stadionsprechers etc.) nicht
länger über mehrere Kabeltrommeln bedienen zu müssen. Nebeneffekt durch die Maßnahme
war, dass auch die Stromversorgung für das Vereinsheim modernisiert und die Stromkapazitä-
ten erhöht werden konnten. Die € 12.000 teure Maßnahme wurde durch Zuschüsse der Stadt
Hannover (€ 3.200), des Bezirksrates Vahrenwald-List (€ 2.500) und des Stadtsportbundes (ca.
€ 3.000) unterstützt).

Darüber hinaus konnten zwei weitere Maßnahmen durch Zuschüsse der Stadt Hannover reali-
siert werden: Zum einen konnte am Baseballfeld ein noch fehlender Zaun gesetzt werden,
zum anderen wurden bei der Weitsprunganlage neue Absprungbalken eingebaut.

Nach der Kündigung unserer langjährigen Wirtin im Vereinsheim hatte der Vorstand ab Som-
mer über Anzeigen einen neuen Pächter gesucht und konnte mit Konstantin Töws und Suren
Tschamjan Nachfolger finden, deren Konzept überzeugt hat. Seit Anfang des Jahres bewirt-
schaften die beiden die Vereinsgaststätte, die Höhe der Pacht blieb unverändert.

Keinen Erfolg hatte der Vorstand mit der Suche nach weiteren Vorstandsmitgliedern. Wie
mehrfach erwähnt, fehlt seit zwei Jahren eine Kassenwartin bzw. ein Kassenwart, auch eine
stellvertretende Vorsitzende bzw. Vorsitzender wäre wünschenswert. Zusammen mit dem Eh-
renrat wurde die Situation besprochen und bei einzelnen Mitgliedern angefragt, ob sie sich ein
Amt vorstellen könnten. Das Ergebnis ist nach wie vor negativ.

Zu erwähnen sei noch die Aufwertung der digitalen Infrastruktur in Vereinsheim und Ge-
schäftsstelle. Seit Anfang 2019 gibt es freien WLAN-Zugang im Vereinsheim. Ende 2019 wur-
de auf den Rechnern in der Geschäftsstelle die Software erneuert und ein neuer Server ange-
schafft.

Wiederholt hat der Verein am Jahnplatzfest teilgenommen, um die Aktivitäten und das Sport-
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angebot des Vereins zu präsentieren.

Zur aktuellen Situation: Der Verein hat die sechs zurückliegenden Monate Corona-Zeit gut ge-
meistert. Es sind kaum mehr Austritte zu verzeichnen als üblich. Fast alle Sparten haben zwi-
schenzeitlich den Trainings- und Spielbetrieb wieder aufnehmen können, wenn auch zum Teil
mit deutlichen Einschränkungen. Schwierig gestaltet sich eine Fortsetzung beim Kindertur-
nen, da hier Abstands- und Hygieneregeln nur schwer umsetzbar sind. Der Vorstand ist aber
dabei, eine Lösung und damit ein Angebot für die kleinsten Mitglieder zu finden.

Auch finanziell wurde kein Rückschlag erlitten. Bezogen auf diese Situation ist der Verein in
der glücklichen Lage, keine großen finanziellen Verpflichtungen bedienen zu müssen, da er
über keine Sporthalle, Fitnessstudio oder ähnliches verfügt, die Kosten verursachen und kei-
ne Einnahmen erbringen. Zudem verzichtet die Stadt Hannover seit März bis Jahresende auf
die Hallengebühren. Durch den Ausfall von Sportangeboten hat es auch weniger Aufwendun-
gen bei den ÜbungsleiterInnen gegeben.

Der Vorstand dankt allen Mitgliedern, Funktionsträgern und ÜbungsleiterInnen im Verein für
ihre Solidarität und Unterstützung seit Ausbruch der Corona-Pandemie.

Die Sportwartin Marion Willigeroth gibt herausragende sportliche Ereignisse aus 2019 be-
kannt: 

Die 1. Herren-Baseballmannschaft spielt weiterhin in der 2. Bundesliga und hat den 4. Platz
in ihrer Staffel erreicht. Als Abschluss der Saison durften die Regents zum 1. Mal das nieder-
sächsische All Star Game am 03.10.2019 auf dem Vereinsgelände ausrichten.

Der Verein hat wieder an der Hannoverschen Stadtstaffel teilgenommen und zum 12. Mal den
Gesamtsieg in der Wertung übrige Vereine mit 157 Punkten vor der Hannoverschen Muster-
turnschule mit 54 Punkten und dem Deutschen Hockey Club mit 13 Punkten errungen. Insge-
samt ergab das den 2. Platz in der Gesamtwertung auch mit allen Leichtathletikvereinen hin-
ter VfL Eintracht (227 Punkte) und vor TuS Bemerode (92 Punkte). 27 Teams des Vereins
(darunter 10 Mehrgenerationenstaffeln) erliefen u. a. 5 x Gold: für die Frauen W35 und W45,
für die Männer im Hauptlauf und M35 sowie M45. 

In diesem Jahr ist die Staffel am 10.05.20 coronabedingt leider ausgefallen.

Am 23.06.19 hat das Kinderfest auf dem Vereinsgelände stattgefunden, gut besucht mit fröh-
licher Stimmung bei strahlendem Sonnenschein.

Zum Arbeitseinsatz auf dem Vereinsgelände fanden sich am 08.03.2019 ca. 35 HelferInnen
ein, vielen Dank. Beide letztgenannten Veranstaltungen mussten in diesem Jahr ebenfalls co-
ronabedingt leider ausfallen.

Der Verein ist weiterhin aktiv im Jugendsportnetzwerk Nord-Ost. Auch im letzten Sommer
fand eine Ferienwoche für 48 Schulkinder (6 bis 13 Jahre) vom 15. bis 19.07.19 statt, bei der
der Verein mit den Sportarten Leichtathletik/Abnahme des Sportabzeichens und Baseball be-
teiligt war. In diesem Jahr gab es wieder eine Ferienbetreuung vom 03. bis 07.08.20 mit dem
gleichen Angebot, aber coronabedingt nur der Hälfte der TeilnehmerInnen.

Leider mussten in diesem Jahr viele der im Heft angekündigten Termine aufgrund der Coro-
nas-Pandemie ausfallen. Stattfinden werden das Dankeschön-Grillen am 28.08. und die Kin-
der-Olympiade am 12.09.2020.
Auf Nachfrage: Die Vereinsscheine-Aktion der Rewe-Märkte hat für den Verein einen Outdoor
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Kickertisch, 20 Hocker für Seniorengymnastik, 24 Softbälle für das Kinderturnen, 2x 100 Tisch-
tennisbälle, ein mehrteiliges Bewegungsset, ein Set Therabänder und 10 Faszienrollen einge-
bracht.

Der Vorsitzende schließt den Tagesordnungspunkt und bedankt sich ausdrücklich bei allen
Mitgliedern, Vorstandsmitgliedern, Abteilungs-/Übungsleitern, der Geschäftsstellen-ange-
stellten, freiwilligen Helfern und der Wirts- und Platzwartfamilie für die geleistete Arbeit.

TOP 4 Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer undEntlastung des geschäftsführenden
Vorstandes

Der Vorsitzende Eberhard Mecklenburg stellt den Kassenbericht vor. Erfreulicherweise
schließt das Jahr 2019 mit einem deutlichen Plus von € 6.265,06 ab. Trotz erheblicher Einbu-
ßen bei den Pachteinnahmen -die Pacht wurde im Laufe 2019 erheblich gesenkt, um die letz-
te Vereinswirtin noch bis Jahresende zu erhalten- und gestiegener Kosten bei den Grund-
stücksaufwendungen, konnte das gute Ergebnis durch geringere Investitions- und
Reparaturkosten sowie Kosten der Sportanlagen und des gesamten Sport- und Spielbetriebes
erzielt werden. 

Der Kassenprüfer Winfried Behnke verliest den Kassenprüfbericht: Die Kassenprüfung erfolg-
te am19.08.2020 durch die Kassenprüfer Barbara und Winfried Behnke. Für den Monat Febru-
ar 2019 wurden die Belege lückenlos, für die Monate April und Mai 2019 stichprobenartig ge-
prüft. Auskünfte wurden durch Birgit Basse, die dankenswerterweise weiterhin die
Buchführung übernommen hat, bereitwillig erteilt. Die Prüfung hat ergeben, dass die Buch-
führung des Vereins ordnungsgemäßer Rechnungslegung entspricht.

Winfried Behnke stellt den Antrag auf Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes, der ein-
stimmig angenommen wird. Im Anschluss weist er wie schon im letzten Jahr noch einmal aus-
drücklich darauf hin, dass auch aufgrund der Satzung kurzfristig eine Kassenwartin/ein Kas-
senwart gefunden werden muss.  

TOP 5 Neuwahl des geschäftsführenden Vorstandes

Ursula Hellweg wird als Wahlleiterin vorgeschlagen und von der Versammlung einstimmig ge-
wählt.  

Eberhard Mecklenburg wird zur Wiederwahl für den Vorsitz vorgeschlagen und von der Ver-
sammlung einstimmig zum Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl dankend an.

Der wieder gewählte Vorsitzende übernimmt die Leitung der Versammlung und ruft nachei-
nander zur Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden, der Sportwartin/des Sportwarts, der
Kassenwartin/des Kassenwarts und der Schriftwartin/des Schriftwarts auf.

Für die Wahl zum/zur stellvertretenden Vorsitzenden gibt es keinen Vorschlag, so dass der
Vorstandsposten weiterhin unbesetzt bleibt, obwohl eine weitere Person für die Vorstandsar-
beit dringend notwendig wäre. 

Marion Willigeroth wird zur Wiederwahl als Sportwartin vorgeschlagen und von der Versamm-
lung einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl dankend an.

Für die Wahl zum/zur Kassenwart(in) gibt es keinen Vorschlag, so dass der Vorstandsposten
weiterhin unbesetzt bleibt, aber -wie schon erwähnt, dringend besetzt werden muss. 

Renate Tegtmeyer wird zur Wiederwahl als Schriftwartin vorgeschlagen und von der Ver-



8

sammlung einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl dankend an.

TOP 6 Neuwahl zweier Kassenprüfer und eines Ersatzkassenprüfers

Für die Wahl zu Kassenprüferinnen werden Ursula Hellweg und Ursula Langrehr, für die Wahl
zur Ersatzkassenprüferin Bettina Seidel von der Versammlung vorgeschlagen. Alle drei wer-
den en bloc einstimmig gewählt und nehmen die Wahl dankend an.

TOP 7 Neuwahl des Ehrenrates

Die Mitglieder des Ehrenrates, Ingrid Breuker, Jutta Gerke (abwesend, hat vorab die Bereit-
schaft zur Wiederwahl erklärt) und Helmut Haase stellen sich weiterhin zur Verfügung, wer-
den en bloc einstimmig wiedergewählt und nehmen die Wahl dankend an.

TOP 8 Sanierung des Vereinsheims: Sachstand und Anpassung der Beschlussfassung aus der
außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 15.11.20219

Jochen Breuker, Mitglied des achtköpfigen Bauausschusses, informiert zunächst ausgehend
vom Planungsstand November 2019 über den Planungsstand August 2020. In insgesamt neun
Sitzungen des Bauausschusses, teilweise mit Christian Grubert vom Architekturbüro Vier Lin-
den, konnte der Plan optimiert werden. Es liegt zwischenzeitlich der Bewilligungsbescheid für
die Förderung des Landessportbundes (€ 35.700) vor. Die Bewilligung der Förderung (€
127.000) durch politische Gremien der Stadt Hannover soll im September 2020 erfolgen. Da-
her wurde der Antrag auf vorzeitigen Maßnahmenbeginn gestellt, denn die Sanierung soll
möglichst nach Saisonschluss Ende September/Anfang Oktober zunächst mit dem Umkleide-
/Duschbereich beginnen. Die derzeitige Einholung von Kostenvoranschlägen für die 11 Ge-
werke verläuft schleppend. Firmen von Mitgliedern oder diesen nahestehenden fanden Be-
rücksichtigung. Der für die Kreditvergabe durch die PSD Bank Hannover eG notwendige
Erbaurechtsvertrag mit der Stadt Hannover wird in Kürze notariell beglaubigt.

Insgesamt ergibt sich durch die Planänderungen (z. B. eine zusätzliche Toilette in den beiden
Umkleiden und Verlegung der Herrentoiletten zugunsten eines größeren Gastro-Lagerraumes)
sowie der Tatsache, dass für einzelne Gewerke noch keine Kostenvoranschläge oder nur einer
auf erhöhtem Niveau vorliegen, dass die Kostensumme derzeit bei € 331.000 erheblich über
der ursprünglich geplanten (€ 201.500 plus 10%) liegt. Diese gilt es durch die Einholung wei-
terer Kostenvoranschläge zu reduzieren. Auch erzielt die Umarbeitung des Plans mehr Zu-
schüsse. In einem Finanzierungsplan wird dargestellt, dass der Verein trotz der Kostensteige-
rung noch über rund € 50.000 Finanzreserven verfügen wird. 

Es schließt sich eine ausgiebige Diskussion der Versammlungsteilnehmer an: Zum einen wird
die hochgeschnellte Kostensumme als nicht hinnehmbar erachtet, das ganze Projekt in Frage
gestellt bzw. befürwortet, nur den Umkleide-/Duschbereich, da dieser komplett förderungs-
würdig ist, zu sanieren. Zum anderen stellt man allgemein die Haftungsfrage, möchte eine
nächste Mitgliederversammlung nach Vorlage ausreichender Kostenvoranschläge, bezweifelt
die angeführte Finanzreserve und sorgt sich um das Weiterbestehen des Vereins.

Eberhard Mecklenburg und Jochen Breuker erläutern, dass es sehr wahrscheinlich ist, dass
sich die Kostensumme, die in Teilen nur sehr grob geschätzt werden konnte, durch den Erhalt
von weiteren Kostenvoranschlägen reduzieren wird. In jedem Fall ist es nicht notwendig, die
ursprüngliche Kreditsumme (max. € 120.000), das eigentliche Risiko für den Verein, zu erhö-
hen.

Allgemeines
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Zur Fortführung des Tagesordnungspunktes ruft der Vorsitzende zur Abstimmung über folgen-
de Beschlüsse auf:

Rücknahme des aktuellen Beschlusses (aus der außerordentlichen Mitgliederversammlung
vom 15.11.19):

Der Vorstand wird beauftragt, die geplante Sanierung des Vereinsheims als Komplettmaßnah-
me durchzuführen, sofern die Summe der eingeholten Angebote die Kostenschätzung von
201.500 EUR plus einer Preissteigerungsspanne von 10 % nicht überschreitet.

Neue Beschlussvorlage:

Der Vorstand wird beauftragt, die geplante Sanierung des Vereinsheims als Komplettmaßnah-
me durchzuführen. Eine Verschuldung über den/die genehmigten Bankkredit(e) hinaus ist un-
zulässig.

Der Vorschlag wird mit 33 Ja-Stimmen, 6 Gegenstimmen und 11 Enthaltungen angenommen.

Beschlussvorlage Crowdfunding:

Der Vorstand wird beauftragt, ein Crowdfunding-Projekt bei der Hannoverschen Volksbank eG
über € 5.000 durchzuführen, zweckgebunden für die Sanierung des Vereinsheims.

Der Vorschlag wird mit 1 Gegenstimme und 3 Enthaltungen angenommen.

TOP 9 Ehrungen

Die TuS-Vereinsuhr und (bei Anwesenheit) einen Blumenstrauß für 50 Jahre Mitgliedschaft er-
halten folgende Mitglieder: Gisela Lehmann, Heidrun Scholz, Christa Sickel sowie Ursula Am-
broselli, Margrit Dibbern und Ingrid Siegert (entschuldigt abwesend).

Die goldene Ehrennadel für 30 Jahre Mitgliedschaft erhält Liane Gömann (entschuldigt abwe-
send).

Die silberne Ehrennadel für 15 Jahre Mitgliedschaft erhalten folgende Mitglieder, die z. T. an-
wesend sind: Giesela Aellen-Billstein, Kevin Froese, Ilona Heyne, Irma Höpfner, Hildegard
Kahmann, Marina Müller, Petra Neumann, Brezhmarx Purschke Vega, Brigitta Theis.

TOP 10 Berichte der Abteilungsleiter

Die anwesenden AbteilungsleiterInnen oder deren VertreterInnen tragen ihre Berichte aus den
Sparten Baseball/Softball, Floorball, FitKids, Korbball, Tennis, Trampolin, Freizeitvolleyball
und Wandern vor. Die Sportwartin dankt allen für die engagierten Berichterstattungen und die
gute Zusammenarbeit.

TOP 11 Anträge

Schriftliche Anträge liegen nicht vor.

TOP 12 Verschiedenes

Keine Wortmeldungen.

Der Vorsitzende Eberhard Mecklenburg dankt den Anwesenden für ihre Teilnahme und Auf-
merksamkeit und schließt die Jahreshauptversammlung.

29.08.2020

Eberhard Mecklenburg Renate Tegtmeyer

Vorsitzender Schriftwartin

Allgemeines
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Kassenbericht 2018 zur JHV am 26. August 2020

Die Vereinsbuchführung ist in 3 Tätigkeitsbereiche aufgegliedert.

1) der Ideelle Bereich

er beinhaltet auf der Habenseite die Beiträge

und auf der Sollseite die Kosten der Vereinsverwaltung

2) die Vermögensverwaltung

auf der Habenseite die Einnahmen aus Vermietung und Verpachtung  

und auf der Sollseite die Grundstücksaufwendungen

3) der Zweckbetrieb  

auf der Habenseite die Zuschüsse für den Sportbetrieb

und auf der Sollseite die Kosten des Sport- und Spielbetriebs

Gewinn- und Verlustrechnung 2019

2019 2018 Veränderung

Einnahmen

Ideeller Bereich 168.830,82 167.033,31 1.797,51

Vermögensverwaltung 23.010,60 31.261,40 -8.250,80

Zweckbetrieb 34.723,52 38.000,86 -3.277,34

Summe 226.564,94 236.295,57 -9.730,63

Ausgaben

Ideeller Bereich 32.631,29 35.711,87 -3.080,58

Vermögensverwaltung 44.201,27 47.763,25 -3.561,98

Zweckbetrieb 143.467,32 153.395,13 -9.927,81

Summe 220.299.88 236.870,25 -16.570,37

Ergebnis 6.265,06 -574,68 6.839,74

Nachfolgend die Summen der Einnahmen und Ausgaben der 3 Bereiche:
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1. Ideeller Bereich 2019 2018 Veränderung

Einnahmen

Vereinsbeiträge    166.529,41 162.541,51 3.987,90

Spenden und sonstige Einnahmen 2.301,41 4.491,80 -2.190,39

Einnahmen des ideellen Bereichs ges. 168.830,82 167.033,31 1.797,51

Ausgaben

Personalkosten Verwaltung 5.476,02 5.397,12 78,90

Kosten der Mitgliederverwaltung 2.734,98 4.468,62 -1.733,64

Verbandsabgaben 5.889,20 5.870,20 19,00

Versicherungsbeiträge/BG 2.315,57 2.315,06 0,51

Repräsentationskosten/Veranstaltungen 4.169,39 6.674,53 -2.505,14

Aufwandsentschädigung Vorstand 3.240,00

Vereinsnachrichten 4.445,92

Sonstige Kosten 4.360,21 10.986,34 1.059,79

Ausgaben des ideellen Bereichs ges. 32.631,29 35.711,87 -3.080,58

2. Vermögensverwaltung 2019 2018 Veränderung

Einnahmen

Einnahmen aus Verpachtung 9.492,00 16.203,00 -6.711,00

Erstattung Nebenkosten aus Verpachtung 4.908,00 4.908,00 0,00

Vermietung der Sportanlage 4.002,60 5.542,40 -1.539,80

Miete Platzwartwohnung 4.608,00 4.608,00 0,00

Einnahmen der Vermögensverwaltung ges. 23.010,60 31.261,40 -8.250,80

Ausgaben

Grundstücksaufwendungen / Müllabfuhr 10.040,22 7.418,29 2.621,93

Reparatur / Haus u. Grund / Investitionen 17.506,53 20.979,72 -3.473,19

Energiekosten 14.090,66 16.360,28              -2,269,62

Telefongebühren Vereinsheim 451,76 477,39 -25,63

Gebäudeversicherung 1.988,13 1.913,00 75,13

Kontoführungsgebühren 123,97 614,57 -490,60

Ausgaben der Vermögensverwaltung ges. 44.201,27 47.763,25 -3.561,98
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3. Zweckbetrieb 2019 2018 Veränderung

Einnahmen

Zuschüsse von Verbänden und Behörden 34.723,52 38.000,86 -3.277,34

Einnahmen des Zweckbetriebs ges. 34.723,52 38.000,86 -3.277,34

Ausgaben

Personalkosten Übungsleiter 59.171,50 58.526,40 645,10

Ausbildungskosten Übungsleiter 0,00 195,00 -195,00

Personalkosten Platzwart 10.800,00 10.800,00 0,00

Steuern u. Sozialvers. für AN und ÜL 5.718,91 5.873,00 -154,09

Kosten der Sportanlagen / Platzpflege 7.459,04 15.247,48 -7.788,44

Hallenmieten 23.197,20 22.563,39 633,81

Kosten des ges. Sport- und Spielbetriebs 37.120,67 40.189,86 -3.069,19

Ausgaben des Zweckbetriebs ges. 143.467,32 153.395,13 -9.927,81

Bilanz 2019

2019 2018 Veränderung

Hauptkasse (Bargeld) 1.033,55 164,83 868,72

Bankkonten 19.645,13 14.398,79 5.246,34

Geschäftsanteile 150,00 150,00

20.828,68 14.563,62 6.265,06

Anfangskapital 14.563,62 15.138,30 -574,68

Jahresergebnis 6.265,06 -574,68 6.839,74

Ergebnis ges. 20.828,68 14.563,62 6.265,06
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Unser Sportverein und das Coronavirus, Teil 2

In der letzten Ausgabe der Vereinsnachrichten (2/2020) hatte ich über die Auswirkungen der
Corona-Krise berichtet. Mit dem Redaktionsschluss damals Mitte März kam es auch beim
Sport zum Lockdown, der Sportbetrieb ruhte vollends, ebenso das Vereinsleben. Aus damali-
ger Sicht war völlig unklar, wie die nächsten Wochen und Monate verlaufen würden und was
die Krise für unseren Verein bedeuten würde.

Mit Redaktionsschluss der vorliegenden Ausgabe (Ende August) haben wir 5 aufregende Mo-
nate mit dem Coronavirus verlebt und das Thema wird uns noch weiter beschäftigen. Aus Sicht
unseres Vereins ging der Lockdown bis Anfang Mai. Bis zu diesem Zeitpunkt konnte Sport nur
einzeln im Freien oder zuhause in der Wohnung praktiziert werden, Sporttreiben auf unserem
Sportgelände war untersagt. Es war auch die Zeit, in der Videos Anleitungen zum Fitbleiben
boten und Vereine für die Herstellung solcher Videos Fördergelder erhalten konnten. So ent-
standen beim TuS Vahrenwald insgesamt 8 Videos, die über die Homepage abgerufen werden
konnten, drei davon mit finanzieller Unterstützung des Landessportbundes.

Im Mai aber konnte langsam wieder vereinsmäßig Sport getrieben werden. Den Anfang durf-
te die Tennissparte machen. Als relativ kontaktarmer Sport durfte im Freien nur Einzel gespielt
werden, auf dem Spielfeld war Abstand zu halten und Spieler mussten sich vorab in Listen ein-
tragen (ist immer noch Pflicht). Erst im Juni konnte beim Tennis auch Doppel gespielt werden,
mit Einschränkungen fand hier auch ein Spielbetrieb statt.

Ab Mai konnten auch andere Sportarten zum Training zurückkehren, allerdings nur im Freien.
Übungsleiter und -leiterinnen haben ihr Fitnessangebot kurzerhand nach draußen verlagert.
Frauenfitness, Seniorengymnastik, Pilates und Zumba fand nun auf der Rasenfläche hinter
dem Vereinsheim statt und manch Teilnehmer hat bei der Gelegenheit unser Vereinsgelände
(neu) kennengelernt, wo man sich sonst nur in einer Sporthalle getroffen hat.

Mitte Mai erfolgten weitere Lockerungen im Sport und nun konnte auf unserem Sportgelände
auch Beachvolleyball gespielt werden und Korbballtraining stattfinden. Zeitlich später kam
auch Baseballtraining hinzu. Für Kinder und Jugendliche startete unsere Sportwartin Marion
ein abwechslungsreiches Leichtathletik-Bewegungsangebot mit einem fünfköpfigen Trainer-
team für die Altersgruppe 4 - 17 Jahre jeweils Samstag vormittags. Ebenfalls für Kinder und
Jugendliche wird auf dem Sportgelände immer Freitag nachmittags der AirTrack aufgebaut
und zum Turnen eingeladen. Beide Angebote haben wir auch während der Sommerferien
durchgeführt, sie werden bis zu den Herbstferien fortgesetzt.

Während im Freien schon wieder sehr viel Sport möglich war, wurden die Schulsporthallen erst
in der 2. Junihälfte geöffnet. Hier musste eine Vielzahl an Corona-Bestimmungen erfüllt wer-
den, letztendlich sind in dieser Phase nur die Volleyball-Damen und die Trampolin-Leistungs-
riege in die Halle gegangen. Viele Überlegungen gab es im Verein, wie das Kinderturnen in der
Halle fortgesetzt werden könnte. Wir sahen allerdings zu dem Zeitpunkt keine Möglichkeit,
dies organisatorisch vor den Sommerferien unter Berücksichtigung von Abstands- und Hygie-
neregeln umzusetzen. Für die Zeit nach den Sommerferien streben wir eine Lösung an, dass
Eltern ihre Kinder über ein Internetprogramm für eins unserer Angebote anmelden und wir so
eine geregelte Teilnahme an den Kursen hinbekommen.

Insgesamt gesehen hat der Verein die zurückliegenden 5 Monate gut gemeistert. Wir haben
kaum mehr Austritte zu verzeichnen als üblich. Auch finanziell haben wir keinen Rückschlag
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erlitten. Bezogen auf diese Situation ist unser Verein in der glücklichen Lage, keine großen fi-
nanziellen Verpflichtungen bedienen zu müssen. Wir haben keine Sporthalle, Fitnessstudio
oder ähnliches, die Kosten verursachen und keine Einnahmen erbringen. Zudem verzichtet die
Stadt Hannover seit März bis Jahresende auf die Hallengebühren. 

Der Vorstand dankt allen Mitgliedern und Aktiven im Verein für ihre Solidarität und Unterstüt-
zung seit Ausbruch der Corona-Pandemie.

Bleibt gesund!

Der Vorstand (Eberhard)

Allgemeines

Verschiedene Aktivitäten auf dem Sportplatz
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Dankeschön-Grillen am 28.08.2020

Wie in jedem Jahr hatte der Vorstand den Termin für das Dankeschön-Grillen frühzeitig fest-
gelegt. Doch dann kam Corona und es war lange unklar, ob die Veranstaltung stattfinden kann.

Als der Termin näher rückte, waren die Kontaktbeschränkungen soweit gelockert, dass der Fei-
er fast nichts mehr entgegenstand. Natürlich mussten einige Bedingungen eingehalten wer-
den: Mund-Nasenschutz bis zum Tisch, zum Buffet und zur Toilette sowie die Anwesenheits-
liste.

Knapp 50 Personen, darunter auch Kinder und Jugendliche folgten der Einladung und nahmen
auf der Vereinsterrasse Platz.

Die neuen Vereinswirte hatten ein leckeres Grillbuffet im Gastraum vorbereitet. Per Einbahn-
straßenregelung und mit Abstand zum Nächsten konnten sich alle Gäste ausreichend bedie-
nen.

Wir genossen ausgiebig den recht lauen Spätsommerabend bei gutem Essen, kühlen Geträn-
ken und netten Gesprächen.

Der Vorstand ist sehr froh, dass das Dankeschön-Grillen fast wie in alter Form stattfinden
konnte.

Der Vorstand (Renate)

(0511) 96 65–30
www.psd-hannover.de

 SEIT 1872!  
         

PSD Bank Hannover  
Ihr Geheimtipp.



Rückblick

Kurz vor Weihnachten spielten wir unsere letzte Runde unter unseren Wirtsleuten Bärbel, An-
ne und Eva. Ab nächstes Jahr geht es weiter unter neuer Regie. Ein herzliches Dankeschön
nochmals an die drei für die tolle Bewirtung und das leckere Essen. Auch bei unserem letzten
Spielabend im Jahr 2019 bewirteten sie uns bei unserer Weihnachtsfeier hervorragend. Wir
schmausten bei Rinderroulade ( besonders Frank wird sie vermissen ), Entenbrust oder vege-
tarischem Gemüseauflauf. Unsere Gäste spielten dann wieder ihre traditionelle Uno Runde,
bei der sich diesmal auch Lisa anschloss und prompt gewann. Den letzten Tagessieg sicherte
sich W. Dörner bei den SkatspielernInnen. Die Vereinsmeisterschaft sicherte sich A. Werner
1121,41 Durchschnittspunkte gefolgt von St. Schmidtke 1084,87 und F. Jäkel 1059,8. Die wei-
teren Plazierungen: 4. W. Dörner - 5. W. Jedamski - 6. H. Hüttig - 7. R.Stobbe - 8. P. Neumann
- 9. K. Eichstaedt - 10. H. Runge - 11. A. Meyer - 12. J. Zimmermann - 13.W. Neumann - 14. H.
Scholz - 15. G. Bilstein - 16. W. Döpke - 17. K. Broska-Rogge - 18. M. Pavic- 19. R. Giessel-
mann - 20. B. Schelm. ( In die Wertung kommen nur SpielerInnen mit 40 oder mehr Spielta-
gen im Jahr ).

Gleich im Januar startete auch die Saison in unserer Verbandsgruppe. Herbert Hüttig, Stefan
Schmidtke und Andreas Werner fuhren zum Vorstände Turnier unserer Verbandsgruppe in Ste-
lingen. Dort trafen sie auf über 80 Vorstandsmitglieder anderer Skatvereine unserer Verbands-
gruppe. Erfreulicherweise qualifizierten sich Andraes Werner als 6. und Stefan Schmidtke als
12. für die Landesmeisterschaft der Vorstände. Nur Herbert Hüttig gelang der Sprung als 67.
nicht in die nächste Runde. (Qualifikationsgrenze Platz 17 ).

Wie gewohnt fand Mitte Januar unsere alljährliche Spartensitzung statt. Diesmal allerdings
das erste Mal unter unserer neuen Wirtschaft. In diesem Zusammenhang auch von unserer
Seite ein herzliches Willkommen lieber Konstantin und lieber Romis. Auf eine friedvolle, ver-
trauenvolle und respektvolle Zusammenarbeit. Zurückkommend auf unsere Spartensitzung.
Der komplette Vorstand wurde in seinen Ämtern bestätigt, große Änderungen fanden nicht
statt.

Anfang März starteten wir in den VG Pokal. ( Verbandsgruppen Pokal ). Unsere Mannschaft
musste diesmal nicht weit reisen. Sie musste nach Davenstedt. Dort traf sie auf die Mann-
schaft von Davenstedt I sowie auf die Alpe Asse Algermissen und die Schaumburger Buben II.
In der ersten Runde lief es für unsere Spieler noch recht gut aber leider in der 2. Serie nicht
mehr, so dass insgesamt nur der 3. Platz am Ende stand. Da nur die besten beiden Mannschaf-
ten qualifiziert sind für die nächste Runde ist unsere Mannschaft damit ausgeschieden. Unse-
re Farben haben vertreten: R. Stobbe, P. Neumann, J.Zimmermann und H. Hüttig und als Er-
satzspieler F. Jäkel. Kopf hoch Jungs, nächstes Mal klappt es wieder.

Corona bedingt mussten wir leider eine Spielpause von Ende März bis Ende Juni einlegen. Lei-
der fiel auch unser Ligabetrieb der Pandemie zum Opfer und wurde dieses Jahr komplett aus-
gesetzt, genauso wie andere offizielle DSKV - Turniere, an denen wir sonst als Einzelperson
oder Mannschaft  gestartet wären. Hoffentlich findet auch hier bald eine Normalisierung statt,
sodass wir uns mit anderen SpielerInnen oder Clubs wieder messen können.

Anfang August hatten wir dann unser internes Skatturnier im TuS. Das Wetter spielte nicht
ganz so mit wie wir es uns wünschten. Trotzdem gingen 21 Spieler/innen frisch ans Werk auf
die Jagd nach dem Wanderpokal. Angesagt waren 29 Grad und Sonnenschein. Die Temperatur
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Ende nach 100 Jahren: Faustball-Sparte hat sich aufgelöst
Eine der ältesten Sparten im Verein, die Faustball-Abteilung, hat sich aufgelöst. Die 1920 ge-
gründete Sparte hätte in diesem Jahr ihren 100. Geburtstag feiern können, doch dazu kam es
nicht mehr. Die traditionsreiche Sportart hatte in den zurückliegenden Jahrzehnten auch beim
TuS Vahrenwald viele Anhänger, in den letzten Jahren ging aber die Zahl der Mitglieder die-
ser Sparte bis auf wenige zurück. Ein Phänomen, das nicht nur bei unserem Verein zu beob-
achten ist: „Alte“, traditionsreiche Sportarten verlieren an Bedeutung und verschwinden zu-
sehends. Vor 2 Jahren hatte sich die Prellball-Sparte im TuS aufgelöst, nach 49 Jahren
Bestand. Am Ende waren dort nur noch zwei aktive Spieler übriggeblieben.

Wir bedauern diese Entwicklung, aber auch Sportarten folgen Trends und manche Trends sind,
wie sie sind.

Der Vorstand (Eberhard)

Liebe Faustballfreunde,
nun ist es leider soweit. Nach jetzt 100 Jahren Faustball im TuS Vahrenwald, hat sich unsere
Faustballabteilung aufgelöst. Es hat sich schon länger angedeutet, da der eine und andere
Spieler unseren Verein verlassen hat.   

Zurückschauend können wir auch auf viele schöne Erfolge blicken. Die Landesliga  (dritthöchs-
te Liga) war unsere höchste Spielklasse. Auch viele Turniersiege haben wir eingefahren. 

Schade, dass sich die letzte Faustballmannschaft im Verein aufgelöst hat. Wir sind auch nicht
im Streit auseinander gegangen.

Udo Stinglhammer
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war in Ordnung nur leider kamen ab und zu ein paar Tropfen. Gespielt wurden 3 x 36 Spiele.
Die 1. Runde gewann A. Werner knapp vor W. Dörner. In der 2. Runde lief es für R. Stobbe am
besten. Ihm folgte W. Neumann dicht auf dem Fuße. In der letzten und entscheidenden Run-
de sicherte sich K. Eichstaedt den 1. Platz vor A. Werner. Da alle 3 Runden zusammengezählt
werden, ergab sich zum Schluss folgendes Bild.1. A.Werner 3305 Punkte 2. W. Neumann 3107
Pkte.3. R. Stobbe 3026 Pkte. 4. K. Eichstaedt 2616 Pkte. 5. F. Jäkel 2570 Pkte. 6. W. Dörner
2555 Pkte. 7. H. Hüttig 2387 Pkte. 8. R. Klamt 2257 Pkte. 9.W. Jedamski 2215 Pkte. 10. J. Jä-
ckel ( Titelvereidiger ) 2212 Pkte. und 11. H. Runge 2145 Pkte. Beste Dame wurde G. Bilstein
mit 2037 Pkte.

Anschließend wurde reichlich gespachtelt. Es gab leckeres Schaschlik vom Huhn sowie vom
Schwein dazu Salate, Pommes und Brot, soviel jeder essen konnte. Mir hat es gemundet. Und
obwohl ihr den Tag sehr viel zu tun hattet, hat alles wunderbar geklappt. Für das Wetter konn-
tet ihr ja auch nichts.

Euer Andi

Faustball



Korbball im Sommer

Die letzten Monate standen – wie eigentlich alles – unter dem Eindruck des Coronavirus.
Während die Jugend 14/15 und das Mixed-Team ihre Saison noch gerade rechtzeitig beenden
konnten (wir berichteten in der vorherigen Ausgabe davon), konnten die letzten beiden Da-
men-Spiele der Saison 2019/2020 leider nicht mehr ausgetragen werden. Damit beendeten
die Korbballfrauen des TuS Vahrenwald die Saison auf Platz 7 von 10, punktgleich mit dem 6.
Platz, den der SV Gehrden belegte.

In der Saisonpause hat es eine große Veränderung in der Leitung der Korbballsparte gegeben.
Biggi, die das Amt der Spartenleitung seit 1985 (in Worten: neunzehnhundertfünfundacht-
zig!!!) innehatte und wahrscheinlich jeden Menschen in Deutschland kennt, der in den letzten
35 Jahren einen Korbball in der Hand hatte, hat sich dazu entschieden ihr Amt abzugeben. Für
die vielen Jahre als Spartenleiterin und deine vielen Dienste und Verdienste für den Korbball,
sagen wir von ganzen Herzen: Danke Biggi! 

Ab sofort übernimmt unsere Mitspielerin Juli die Spartenleitung. Dafür wünschen wir ihr viel
Erfolg und eine ähnlich gute Ausdauer. 
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Anlässe zum Feiern gab es für uns natürlich auch in den letzten Monaten. Im Mai hat Juli ih-
ren 30. Geburtstag gefeiert. Getreu dem Motto „Besondere Umstände erfordern besondere
Maßnahmen“ hat sie kurzerhand ihre eigentlich geplante Feier in ein Zoom-Meeting umge-
wandelt. Hier haben es sich natürlich auch die Korbballerinnen und Korbballer nicht nehmen
lassen, mit ihr per Videostream anzustoßen und sie gebührend hochleben zu lassen. Ebenfalls
ihren 30. Geburtstag hat unsere Jugendtrainerin Franzi im Juli gefeiert. Auch hier haben es sich
die Korbballerinnen und Korbballer nicht nehmen lassen, sie bei einer spontanen Überra-
schung nach dem Training zu beglückwünschen und ein Präsent zu überreichen. 

Während zu Beginn der regulären Saisonpause kein Mannschaftstraining möglich war, hat uns
unser Trainer Dennis im April zu einer 30-Tage-Challenge herausgefordert.  Von Mountain-
climbern, High und Low Planks, Burpees, Dips, Wall Sits und Inchworms über Ausfallschritte,
Beckenheber Kniebeugen, -hebellauf und -liegestützen bis hin zum Hampelmann war für je-
de Körperpartie etwas dabei. So konnte in den eigenen Wänden fleißig geschwitzt und zumin-
dest das Fitnesslevel gehalten werden. Zwar konnten wir uns zu der Zeit nicht persönlich zum
Sport treffen, aber es konnten so wenigstens auch Mitspielerinnen und Ehemalige, die nicht
mehr in Hannover wohnen, (virtuell) dabei sein.
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Anfang Mai durften wir dann endlich wieder unter Einhaltung der allgemein geltenden Hygie-
neregeln gemeinsam Sport treiben. Sowohl die Erwachsenen als auch die Jugend haben ihr
Training auf das Rasenfeld auf dem TuS-Platz verlegt. Zunächst noch in Kleingruppen mit Ab-
stand konnten wir zum Ende des Sommers endlich wieder Trainingsspiele und taktische Spiel-
übungen absolvieren. Nach den Sommerferien werden wir dann aber wieder regulär in der Hal-
le trainieren. 

Im Jugendbereich gibt es eine erfreuliche Entwicklung bei den aktiven Spielerinnen. In der
kommenden Saison wird der TuS zwei Jugendmannschaften
melden können. Je eine Mannschaft in der Jugend 14/15
und 16/17. Dass die Resonanz so groß ist, liegt sicher auch
an dem motivierenden Training der Jugendtrainerin Franzi.
Wer sich selbst davon überzeugen will, ist herzlich dazu
eingeladen, beim Korbballtraining reinzuschnuppern. So-
wohl die Jugend- als auch die Damen- und Mixedmann-
schaften freuen sich über neue Mitspielerinnen und Mit-
spieler. Zu den beiden Jugendmannschaften sind für die
kommende Saison ebenfalls eine Damen- und eine Mixed-
mannschaft gemeldet. Wann die neue Saison startet, steht
aktuell leider noch nicht fest. Wir hoffen jedoch, dass es
bald wieder losgehen kann und freuen uns riesig auf die
nächste Saison.

Maren & André 



Langsam & vorsichtig!

Es geht wieder los – aber anders! Die geplante Wanderung durch den Osterwald erwies sich
als ungeeignet. Volle S-Bahnen oder Taxen sind zu vermeiden. Stattdessen führt uns Jochen
unter dem Titel „Eine Allee der Gesichter“ überschaubare 4 km durch Hannover. Klingt auch
interessant. Aber schade, keine Einkehr, dafür Abstand halten - Mundschutz kann nicht scha-
den … haben wir alles diesem kleinen Miststück zu verdanken.

Dieses ist, wie allerorten zu beobachten, auch beim Treffen am Vereinsheim das beherrschen-
de Thema. Wie ist es allen ergangen? Was hat sich verändert? Was geht noch - was nicht? Wie
geht es weiter? Glücklicherweise ist keiner krank geworden.

Wir laufen los. Abstand halten geht ganz gut – es ist ja Platz. Jochen kann sogar durch die
Maske noch so laut reden, dass wir es auch in größerem Abstand verstehen können.

Und er kann viel berichten über die Schulen, Kirchen und kleinen Kunstwerke unterwegs. Auf
dem Emmy-Lanzke-Weg unterqueren wir die Stadtbahn in der Nähe des Vahrenheider Mark-
tes. An der Straße Holzwiesen verlassen wir Vahrenheide und betreten das Märchenviertel im
Sahlkamp. Wir lernen, wie der Märchensee am Pinocchioweg entstanden ist und was bei ei-
ner Grundwasserabsenkung
wegen einer Bombe zu beach-
ten ist.

Kurz nach dem Stadtteilbau-
ernhof erreichen wir die „Allee
der Gesichter“ – eine Open-Air
Galerie unter dem Titel „Grenz-
gänger“. Diese zeigt Fotos des
Arztes Dr. Wjahat Waraich. Er
hat Menschen portraitiert, de-
nen er während seiner Aufent-
halte in Afrika und Asien be-
gegnet ist. Ergänzt wird dies
durch die Werke des Studenten
und leidenschaftlichen Malers
Sergen Pasalilar. Nachdem die
Eltern beider Künstler nach
Deutschland umgesiedelt wa-
ren, wuchsen sie im Sahlkamp und in Vahrenheide auf und sind geblieben.

Fast am Ziel, der Stadtbahnhaltestelle „Alte Heide“, tauschen wir uns noch mal aus. Selbst für
Einheimische waren es zwei lehrreiche Stunden – viel Grün mit Kunst & Kultur. Eigentlich ist
dieser Teil Hannovers doch viel besser als sein Ruf.

Über das kleine Miststück reden wir in dem Moment nicht mehr. Es konnte uns die Zeit nicht
vermiesen. Und wenn es jetzt beleidigt ist, soll es sich bitteschön ganz zurückziehen.

Kathrin
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Wandern

Der Corona-Terminplaner 2020

So. 04.10.20 Um Laatzen herum (Jochen) Tel: 0511/604 38 98 (W20)

Di. 06.10.20 Wandertreff um 19:30 Uhr im Vereinshaus

So. 18.10.20 Durch Lahe und noch weiter (Kathrin) Tel: 0511/604 38 98 (W21)

So. 01.11.20 Von Kronsberg nach Anderten (Armin) Tel: 0511/768 36 91 (W22)

Di. 03.11.20 Wandertreff um 18:30 Uhr im Vereinshaus

Mi. 11.11.20 Treffen der Wanderführer um 19 Uhr im Vereinshaus

So. 15.11.20 Die Linderner Alpen (Jochen)Tel: 0511/604 38 98 (W23)

So. 29.11.20 Hannovers südliche Leine Masch (Ingelore)Tel: 0511/803 94 44 (W24)

Fr. 11.12.20 Jahresabschlussfeier der Wanderabteilung um 14:00 Uhr 

So. 13.12.20 Der Weg ist das Ziel (Jochen) Tel: 0511/604 38 98 (W25)

Di. 05.01.21 Wandertreff um 18:30 Uhr im Vereinshaus
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Eine Schneckenwanderung 

Heute, am 26. Juli 2020, befinden wir uns noch immer in der Pandemie – ob mittendrin, am
Ende oder gar noch am Anfang – wer weiß das schon. Klar ist, dass wir eine besondere Zeit
durchleben. Und diese erfordert besondere Maßnahmen. Eine davon ist unser Notprogramm.
Riskante Anfahrten entfallen. Gisela wird uns durch die südliche Eilenriede führen.

Frühmorgens regnet es heftig. Aber keine Angst, Gisela ist für derartiges Wetter besonders
qualifiziert! Seit ihrer wunderschönen Wanderung von Ehlershausen nach Engensen im Febru-
ar hat die Nässe jeden Schrecken für mich verloren. Und sind es nicht genau diese Touren, die
besonders im Gedächtnis bleiben?

Neun Wanderer starten um 10 Uhr
am Döhrener Turm Richtung Norden.
Der Regen ist vorbei. Links lassen wir
die Bult liegen. Unter dem Messe-
schnellweg hindurch gelangen wir
zum Kantplatz. Wir sind mitten in der
Großstadt und ringsherum ist Wald –
viel Wald.

Schnecken in verschiedenen Farben
kriechen über die nassen Wege – im
Schneckentempo natürlich. Wir sind
schneller. So eine Schnecke bewegt sich scheinbar völlig unbedacht irgendwohin. Ohne nach
rechts und links zu schauen, überquert sie Wege und riskiert ihr Leben. Da passen wir schon
besser auf.

Parallel zur Kirchröder Straße hinter den Villen entlang gehts weiter. Dort, wo der Kirchröder
Turm früher mal stand, ist unser Ziel. Fast sind wir angekommen. Vorher scheren wir nach
rechts aus und gelangen zu „Heiligers Brunnen“. Ein Botaniker hatte hier vor vielen Jahren ei-
ne Quelle mit hohem Schwefelgehalt entdeckt. Später errichtete ein Bürgermeister namens
Heiliger darüber einen Steinblock,
der heute noch existiert. Die Quel-
le ist zwar nahezu versiegt, aber
zahlreiche feuchtigkeitsliebende
Pflanzen wachsen noch hier.

Es ist Zeit zum Verweilen und Klö-
nen. Die Sonne kommt öfters
durch, die Temperatur ist ange-
nehm und alles so schön grün –
wer will da schon schnell nach
Hause.

Liebe Gisela, vielen Dank für deine
schöne Wanderung!

Kathrin 
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Wenn das mal gutgeht ...

Die ganze Woche über dachte ich voller Vorfreude an den Sonntag – an Armins Moorwande-
rung. War das klug? Da kommt doch bestimmt irgendwas dazwischen – z.B. extreme Hitze wie
bei Jochens Wanderung rund um Laatzen vor 2 Wochen. Eigentlich sollte auch diese Wande-
rung schon im Frühling stattfinden. Damals fiel sie jedoch – ihr wisst schon wem - zum Opfer.
Inzwischen habe ich eine Idee davon, wie viel Vorbereitung notwendig ist und wie ärgerlich
es also sein muss, wenn zunächst alles umsonst war.

Dann ist er da - der 23. August 2020. Das Wetter ist optimal – knapp über 20 Grad, keine Un-
wetterwarnung, nicht mal Regen oder Sturm. Bahn und Bus sind pünktlich. Und dass der Bus-
fahrer noch mal 5 € von jedem der 8 Wanderer kassieren will, ist auch nur ein Scherz.

Unser Ziel ist der Moorerlebnispfad Resse. Da dieser nicht besonders lang ist, nähern wir uns
von Norden in Mäandern an. Frösche hüpfen über die Wege. Große Farne wachsen im Wald.

Zwischendurch ist nicht ganz klar, ob wir uns
wirklich nähern. Wir sind vom vorgesehenen
Weg abgekommen, was zu einiger Verwir-
rung führt. Karten werden studiert und die
Technik befragt. Dann setzt sich die Ansicht
durch, dass die Richtung stimmt.

Auf unserem Umweg entdecken wir im Wald
drei stehende und einen liegenden Hochsitz.
Alle sehen neu aus und werden hier vermut-
lich montiert. Zeit für eine kleine Rast. Wa-
rum ist die Pferdewiese nicht als Pferdewiese
in der Karte eingezeichnet?

Aber dann folgt das happy end: Wir erreichen
den geplanten Weg und Ingelore stellt im
Vergleich zur Vorwanderung fest, dass der falsche Weg besser war als der richtige.

Angekommen am Moorerlebnispfad beginnen wir mit Station 7 –
den Landschaftsliegen. Jetzt wird aber nicht schon wieder Pause ge-
macht!

Über Stege und Knüppeldämme begehen wir den Pfad - es gibt In-
formationen über Kraniche, Torfstich, eine unvollendete Autobahn
und Raseneisenstein, welcher oft in der Umgebung verbaut worden
ist. Vielleicht kommen wir bei einer der nächsten Wanderungen da-
rauf zurück.

Von dem Libellengewässer sehen wir weder die Libellen noch das
Gewässer. Es ist zu trocken. Immerhin werden wir nicht von Mücken
geplagt.

Am Ende pausieren wir an der Schutzhütte. Es wäre doch sinnlos, in
Resse lange an der Bushaltestelle zu warten.

Sicher bringt uns Gisela zurück. Vielen Dank dir für diese interessan-
te Wanderung!

Kathrin

Wandern
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So schnell kann‘s gehen!

Seit dem 1. August 2019 bin ich Mitglied bei den Wanderern des TuS Vahrenwald 08. Und mor-
gen führe ich meine erste Wanderung. 

Wie fing alles an?

Draußen rumgelaufen bin ich schon immer – gerne auch allein und ziellos. Das hat sich bis
heute nicht geändert. Die räumliche Umgebung ist für mich wie ein Puzzle, das im Kopf zu-
sammengesetzt werden will. Vielleicht so eine Art Gendefekt – vermutlich von meinem Vater
geerbt – und neben Schreiben mein Krisenbewältigungsrezept. 

Inzwischen hatte mir die Zeit meine gelegentlichen Begleiter genommen. Aber so ein paar an-
dere Gleichgesinnte wären manchmal doch nicht schlecht, dachte ich im Juni 2019 – und be-
fragte Tante Google. Sie zeigte mir eine Gruppe ganz in meiner Nähe – aber Mittwoch früh
geht nicht. An anderer Stelle wurde viel angeboten, doch Touren von mehr als 20 km Länge
sind mir zu lang. Aber hier: sonntags und so um die 12 km – passt doch – Sportverein - TuS
Vahrenwald 08. Probieren wir das doch mal aus!

Auf der WebSite steht auch, dass sie Nachwuchs suchen … ha, ich und Nachwuchs – interes-
santer Gedanke. Und dass man zu so einem Treffen im Vereinsheim kommen soll. Nicht schon
wieder eine Sitzung! Und der Treffpunkt ist ja auch nicht gerade bei mir um die Ecke. Das lass
ich einfach weg. Stattdessen könnte ich mich gleich zur nächsten Wanderung anmelden – al-
so die Entdeckung des Luther Sees am 16. Juni 2019.

Ich überlegte mir eine Anfrage per E-Mail, schlief noch mal drüber und schickte sie ab. Ein paar
Tage später kam Antwort mit den Daten zur Wanderung, also wo und wann man sich treffen
soll. So hatte ich mir das vorgestellt. Auftragsgemäß rief ich noch mal bei Jochen an, um das
„Mitzubringende“ zu klären. Mit Wanderführerin Ingelore besprach ich die Fahrkarte. Unbe-
dingt mitzubringen ist gute Laune, schärfte sie mir ein. Wenn‘s weiter nichts ist.

Was dann folgte, kann der interessierte Leser aus den Vereinsnachrichten entnehmen.
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Bald hatte ich das Gefühl, dass mir nur Mitlaufen zu wenig ist … man kann sich ja langsam
steigern. Und Unterstützung wird gebraucht! Inzwischen ist mir sogar der Sinn der Wander-
treffs aufgegangen – ohne Planung geht es nicht. 

Anfang März 2020 wird der Erstehilfekurs für den 27. Juni angekündigt. Ich beschließe, daran
teilzunehmen. Ich könnte ja zum Beispiel im nächsten Jahr – also 2021 - auch mal ein bis zwei
Wanderungen führen.

Der Kurs findet tatsächlich unter Pandemiebedingungen statt. Und gleich am nächsten Tag,
zu unserer 1. Corona – Wanderung, fragt mich Jochen, ob ich mir eine Strecke überlegen kann.
Hab ich schon – ist grob im Kopf gespeichert. Na ja, durch Corona hatte man vielleicht auch
etwas mehr Zeit zum Nachdenken.

Dann sind da aber noch Details zu klären: Welche Länge hat die Strecke? Ist der Weg für alle
begehbar? Können Asphaltwege vermieden werden? Welchen Namen soll die Wanderung be-
kommen? Was ist mit unseren Corona-Auflagen? Gibt es Rastplätze und „Toiletten“? Nutze ich
Technik zur Planung und Aufzeichnung und wenn ja, wie? Wer meldet sich an?

Nun hoffe ich, dass morgen am 6. September 2020 alles gutgeht. Mit Ingelore vorzuwandern
war eine tolle Erfahrung. Und ich freue mich, den anderen 10 angemeldeten Teilnehmern We-
ge zeigen zu dürfen, die ich schon oft gegangen bin. Hoffentlich passiert unterwegs nichts –
ein Sturz oder so. 

Ich muss dann auch ein paar Worte sagen mit meinem dünnen Stimmchen und meinem Dia-
lekt. Jochen, darf  ich mir deine Stimme ausleihen?

Kathrin

Wichtige Informationen zum Hallentraining

Z. Zt. gelten aufgrund der Corona-Pandemie eingeschränkte, immer wieder wechselnde Zei-
ten. Für das FitKids- und das Trampolintraining ist ein Anmeldesystem auf der Homepage in-
stalliert.

Aktuelle Informationen unter www.tus-vahrenwald.de oder bei der jeweiligen Spartenleitung.
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Impressum und Mitgliedsbeiträge

Monatliche Mitgliedsbeiträge (gültig seit dem 1. Januar 2020)
Erwachsene  ...................................................................................................... 19,00 Euro*
Kinder bis zum vollendeten 13. Jahr  ............................................................. 11,50 Euro*
Kinder mit Hannover Aktiv Pass ...................................................................... 10,00 Euro*
Jugendliche ab 14 Jahre, Azubi, Studenten ................................................... 13,50 Euro*
Erwerbslose ........................................................................................................ 13,50 Euro
Eltern- und Kindturnen (ab Laufalter bis 4 Jahre)  ........................................ 19,00 Euro*
Familie  .............................................................................................................. 40,00 Euro*
Wandern, Skat  ................................................................................................. 9,50 Euro*
passive Mitglieder  ........................................................................................... 7,50 Euro*

* inkl. Bauzuschuss

Als Aufnahmegebühr gilt ein Monatsbeitrag.
Für Tennis ist folgender zusätzlicher Spartenbeitrag zu zahlen:   ............... (seit Apr. 2012)
Erwachsene  ...................................................................................................... 80,00 Euro jährl.
Jugendliche  ...................................................................................................... 37,00 Euro jährl.

Für Baseball/Softball ist folgender zusätzlicher Spartenbeitrag zu zahlen: (seit Apr. 2015)
Baseball Herren  ............................................................................................... 156,00 Euro jährl.
Baseball Nachwuchs (Jg. 2002 - 2007)  ......................................................... 96,00 Euro jährl
Baseball Schüler (Jg. 2008. und jünger)  ........................................................ 48,72 Euro jährl
Softball Damen  ................................................................................................ 85,44 Euro jährl.
Softball Nachwuchs ........................................................................................ 48,72 Euro jährl.

Badminton · Baseball · Eltern/Kind-Turnen · FitKids · Fitness
Floorball · Gymnastik 50+ · Hobbyball · Korbball · Nordic-Walking · Pilates
Skat · Softball · Tennis · Tischtennis · Trampolin · Volleyball · Wandern
Geschäftsstelle  ....................... Sahlkamp 4c, 30179 Hannover

Telefon 0511/63 47 80, Telefax 0511/37 57 47
Email info@tus-vahrenwald.de
Geschäftszeit: Donnerstag 16:00 – 19:00 Uhr

Platzwart  ................................. Hardi Flegerbein, Sahlkamp 4c, 30179 Hannover
Telefon 0511/61 34 96, Mobil 0176/411 593 97

Vereinsgaststätte  ................... Sahlkamp 4c, 30179 Hannover, Telefon 0179/9375016
Homepage ................................ www.tus-vahrenwald.de
Bankkonto  ............................... Hannoversche Volksbank eG
................................................... IBAN DE73 2519 0001 0778 3515 00 (BIC VOHADE2H)
Herausgeber und Verleger  ..... TuS Vahrenwald 08 e.V., Sahlkamp 4c, 30179 Hannover

Amtsgericht Hannover VR-Nr. 2699
Gestaltung  .............................. Redaktionsteam des TuS Vahrenwald 08

Sahlkamp 4c, 30179 Hannover
Email redaktion@tus-vahrenwald.de

Anzeigenverwaltung  .............. Geschäftsstelle des TuS Vahrenwald 08 e.V. 
(Kontakte und Anschrift siehe weiter oben)

Druck  ....................................... Darpe Industriedruck, Beelener Str. 37, 48231 Warendorf
Erscheinungstermine  ............. Feb., Mai, Okt. (Bezugspreis im Mitgliedsbeitrag enthalten)

Redaktionsschluss für das Heft 1/2021 ist am 23. Dezember 2020.

Der Vorstand

Mitgliedsbeiträge

27



28

Badminton
Frauen / Männer Freitag 19:30 – 22:00 Uhr Herschelschule, große Halle

Baseball / Softball
1., 2., 3. Herren. Herren Montag 20:00 – 22:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule, große Halle

Donnerstag 20:00 – 22:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule, große Halle

1., 2. Herren Dienstag 20:00 – 22:00 Uhr IGS Büssingweg große Halle

3. Herren / Junioren (14 tägl. Wechsel) Freitag 20:00 – 22:00 Uhr Auf dem Loh

Junioren, Jugend, Schüler Montag 18:30 – 20:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule, große Halle
Dienstag 20:00 – 22:00 Uhr IGS Büssingweg große Halle
Donnerstag 18:30 – 20:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule, große Halle

Damen Mittwoch 18:00 – 20:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule, kleine Halle
Donnerstag 20:00 – 22:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule, große Halle

Fitness / FitKids / Turnen
Eltern und Kind (Laufalter-4 Jahre) Montag 16:00 – 17:00 Uhr Schule Alemannstraße

Mittwoch 16:00 – 17:00 Uhr Schule Tegelweg

3-6 Jahre Montag 17:00 – 18:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule, Halle 2
3-6 Jahre Dienstag 16:00 – 17:00 Uhr Schule Glücksburger Weg
3-6 Jahre Mittwoch 16:00 – 17:00 Uhr IGS Büssingweg III
3-6 Jahre Mittwoch 17:00 – 18:00 Uhr Schule Tegelweg
5-10 Jahre Montag 17:00 – 18:00 Uhr Schule Alemannstraße
6-9 Jahre Dienstag 17:00 – 18:00 Uhr Schule Glücksburger Weg
6-10 Jahre Mittwoch 18:00 – 19:00 Uhr Schule Tegelweg
6-12 Jahre Mittwoch 17:00 – 18:00 Uhr IGS Büssingweg III
7-12 Jahre Montag 18:00 – 19:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule, Halle 2
10-... Jahre Dienstag 18:00 – 19:00 Uhr Schule Glücksburger Weg

Leistungsriege Freitag 16:00 – 18:00 Uhr Herschelschule, kleine Halle

Kindertanz (4-6 Jahre) Mittwoch 17:00 – 17:45 Uhr Schule Glücksburger Weg
Dance for Fun (ab 6 Jahre) Mittwoch 17:45 – 18:30 Uhr Schule Glücksburger Weg
Turnakrobatik (ab 6 Jahre)Anfänger Donnerstag 16:00 – 18:00 Uhr Schule Alemannstraße
Turnakrobatik Fortgeschrittene Donnerstag 17:00 – 18:00 Uhr Schule Alemannstraße

Frauen
Fitness Montag 19:00 – 20:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule, Halle 2

Dienstag 19:00 – 20:00 Uhr Schule Glücksburger Weg
Dienstag 20:00 – 22:00 Uhr Schule Glücksburger Weg
Mittwoch 20:00 – 22:00 Uhr Schule Tegelweg
Donnerstag 20:00 – 22:00 Uhr Herschelschule, kleine Halle

DiDaFit Dienstag 19:00 – 20:00 Uhr Schule Alemannstraße

Männer
Jedermannsport Montag 20:00 – 22:00 Uhr Schule Uhlandstraße

Donnerstag 18:30 – 20:00 Uhr Schule Tegelweg

Frauen / Männer
Fit und Fun für Jedermann Donnerstag 19:00 – 20:30 Uhr Schule Glücksburger Weg

Pilates Montag 18:30 – 19:30 Uhr Schule Alemannstraße

Zumba Mittwoch 18:30 – 19:30 Uhr Schule Glücksburger  Weg

Gymnastik 50+ Montag 16.00– 17:30 Uhr Schule Glücksburger Weg
Dienstag 17:00 – 18:30 Uhr Schule Alemannstraße
Mittwoch 16:15 – 18:00 Uhr Fridtjof-Nansen-Schule
Mittwoch 18:00 – 19:00 Uhr IGS Büssingweg III

Floorball
Junioren U15 / U17 Montag 17:00 – 18:30 Uhr Herschelschule, kleine Halle
Herren 2. BL Dienstag 18:00 – 20:00 Uhr ISHR (Internationale Schule)
Junioren U11 Mittwoch 15:20 – 16:30 Uhr ISHR (Internationale Schule)
Junioren U13 / U15 Mittwoch 15:20 – 16:30 Uhr ISHR (Internationale Schule)
Junioren U9 Donnerstag 17:00 – 18:30 Uhr Schule Glücksburger Weg
Herren RL GF Donnerstag 18:00 – 19:00 Uhr ISHR (Internationale Schule)
Herren 2. BL (Mustangs) Donnerstag 19:00 – 21:00 Uhr ISHR (Internationale Schule)
Herren 2. BL Donnerstag 19:30 – 22:00 Uhr Herschelschule

Trainingszeiten – Halle (Stand: Oktober 2020)
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Baseball/Softball
Herren Trainingsgruppe A Dienstag 18:00 – 21:00 Uhr

Donnerstag 18:00 – 21:00 Uhr
Freitag 18:00 – 20:00 Uhr

Herren Trainingsgruppe B Montag 18:00 – 20:00 Uhr
Mittwoch 18:00 – 21:00 Uhr

Herren Trainingsgruppe C Montag 18:00 – 20:00 Uhr
Freitag 16:30 – 18:30 Uhr

Herren Trainingsgruppe D Dienstag 18:00 – 21:00 Uhr
Mittwoch 18:00 – 21:00 Uhr
Donnerstag 18:00 – 21:00 Uhr
Freitag 18:00 – 20:00 Uhr

Damen Dienstag 18:00 – 20:30 Uhr
D Donnerstag 18:30 – 20:30 Uhr

Junioren Freitag 16:30 – 18:30 Uhr

Jugend Montag 16:30 – 18:30 Uhr
Mittwoch 16:30 – 18:30 Uhr

Schüler Dienstag 16:30 – 18:00 Uhr
Donnerstag 16:30 – 18:00 Uhr

Beachvolleyball
Damen / Herren Dienstag ab 16:00 Uhr

Mittwoch ab 16:00 Uhr
Donnerstag ab 16:00 Uhr

Freizeit Montag ab 18:00 Uhr
Freizeit (in den Sommerferien) Mittwoch ab 18:00 Uhr

Faustball
Freizeitfaustball Mittwoch ab 15:00 Uhr
Frauen, Männer Mittwoch ab 17:30 Uhr

FitKids (Mai - September)
Training Sportabzeichen Samstag 10:00 – 12:00 Uhr

Hobbyball
Mai bis September Dienstag 18:00 – 20:00 Uhr

Korbball
Jugend Mittwoch 17:00 – 18:30 Uhr
Frauen, Mixed Mittwoch 18:30 – 21:00 Uhr

Nordic Walking
Oktober bis März Samstag 10:00 Uhr
April bis September Donnerstag 17:30 Uhr
April bis September Freitag 18:30 Uhr

Trainingszeiten – Sportplatz

Trainingszeiten – Halle

Korbball
Frauen / Mixed Dienstag 18:00 – 20:00 Uhr Herschelschule, große Halle 
8-12 Jahre Mittwoch 17:30 – 18:30 Uhr Schule Alemannstraße
ab 13 Jahre Mittwoch 18:30 – 20:00 Uhr Schule Alemannstraße
Jugend / Frauen Mittwoch 19:30 – 21:30 Uhr Schule Alemannstraße

Hobbyball
Hobbyballer Dienstag 20:00 – 22:00 Uhr Herschelschule, kleine Halle

Skat 
Frauen/Männer Donnerstag ab 19:00 Uhr in der Vereinsgaststätte

Tennis
Jugend Montag 16:00 – 20:00 Uhr Tennishalle TSV Schwarz-Weiß
(nur Oktober - April) Dienstag 16:00 – 19:00 Uhr Tennishalle TSV Schwarz-Weiß

Freitag 15:00 – 19:00 Uhr Tennishalle TSV Schwarz-Weiß
Tischtennis

Jugend Montag 17:30 – 19:30 Uhr Schule Glücksburger Weg
Dienstag 18:00 – 19:45 Uhr Schule Tegelweg
Freitag 17:30 – 19:30 Uhr Schule Glücksburger Weg

Erwachsene Montag 19:30 – 21:30 Uhr Schule Glücksburger Weg
Dienstag 19:45 – 21:30 Uhr Schule Tegelweg
Freitag 19:30 – 21:30 Uhr Schule Glücksburger Weg

Trampolin
Anfänger (6-11 Jahre) Donnerstag 17:00 – 18:15 Uhr Herschelschule
Anfänger (ab 12 J.)/Leistungsriege Donnerstag 18:00 – 19:30 Uhr Herschelschule
Leistungsriege (ab 12 J.) Montag 19:30 – 22:00 Uhr Herschelschule, kleine Halle

Mittwoch 17:30 – 19:30 Uhr Herschelschule

Volleyball
Herren Montag 19:30 – 22:00 Uhr Schule Alemannstraße

Donnerstag 20:15 – 22:00 Uhr IGS Bothfeld Segment 3

Damen Montag 19:30 – 22:00 Uhr Herschelschule, große Halle
Donnerstag 20:00 – 22:00 Uhr Herschelschule, gr. Halle (Apr-Okt)
Donnerstag 20:30 – 22:00 Uhr Schule Glücksburger Weg (Nov-Mrz)

Jugend Freitag 16:30 – 17:30 Uhr Schule Glücksburger Weg
Freizeit Mittwoch 19:30 – 22:00 Uhr Schule Glücksburger Weg
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Vorsitzender . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Eberhard Mecklenburg, Auf dem Dorn 33
30165 Hannover, T: 0511/350 24 53
E: vorsitzender@tus-vahrenwald.de

Stellvertretende(r) Vorsitzende(r) . . . . . . . . . . N. N.
Sportwartin . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Marion Willigeroth, Isernhagener Straße 96

30163 Hannover, M: 0174/217 83 03
E: sportwart@tus-vahrenwald.de

Kassenwart . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . N. N.
Schriftwartin . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Renate Tegtmeyer, Rotermundstr. 15

30165 Hannover, T: 0511/350 48 66
E: schriftwart@tus-vahrenwald.de

Ingrid Breuker Wittenberger Straße 18, 30179 Hannover T: 0511/60 32 36

Jutta Gerke Ehlersstraße 5, 30853 Langenhagen T: 0511/72 24 10

Helmut Haase Kugelfangtrift 140, 30657 Hannover T: 0511/604 15 66

T = Telefon (Festnetz)   M = Mobiltelefon (Handy)   E = Email-Adresse

Abteilungsleiter

Ehrenrat

Vorstand des TuS Vahrenwald 08

Badminton . . . . . . Liane Gömann
T: 0511/66 01 01
E: badminton@tus-vahrenwald.de

Base-/Softball . . . Andrea Hollemann
M: 01573/479 0369
Alexandra Hansmann
M: 0173/817 9522
E: baseball@tus-vahrenwald.de

FitKids/Fitness . . . Marion Willigeroth
M: 0174/217 83 03
E: sportwart@tus-vahrenwald.de

Floorball . . . . . . . Nicole Balschun
M: 01520/44 27 175
Christian Gömann
T: 0511/66 01 01
E: floorball@tus-vahrenwald.de

Hobbyball . . . . . . Rolf Mache
T: 0511/809 26 07
E: hobbyball@tus-vahrenwald.de

Korbball. . . . . . . . Juliane Tegtmeyer
M: 0173/4192010
E: korbball@tus-vahrenwald.de

Nordic Walking. . . Marion Willigeroth
(Kontakte s. u. FitKids)

Skat . . . . . . . . . . Andreas Werner
T: 05065/80 03 10
M: 01575/074 06 81

Tennis . . . . . . . . . Ursula Langrehr
T: 0511/350 63 02
M: 0174/780 94 18
E: tennis@tus-vahrenwald.de
Jan Sbresny
T: 0511/66 63 73
E: sportwart.tennis@tus-vahrenwald.de

Tischtennis . . . . . Werner Schomburg
T: 0511/63 63 19

Trampolin . . . . . . Maren Sauer
T: 0178/5592110
E: trampolin@tus-vahrenwald.de

Volleyball . . . . . . Christian Wiegand
M: 0177/634 36 03 
E: volleyball@tus-vahrenwald.de
Renate Tegtmeyer (Freizeit)
T: 0511/350 48 66
E: freizeit.volleyball@tus-vahrenwald.de

Wandern . . . . . . . Joachim Breuker
T: 0511/604 38 98
E: wandern@tus-vahrenwald.de

Vorstand AbteilungsleiterEhrenrat



Entdecke die Möglichkeiten 

Das war in der Tat das Motto der vergangenen Monate. Bei den FitKids lag, wie in allen Spar-
ten, der Betrieb seit Mitte März brach. Rien ne va plus! Ja, -- bzw. NEIN! – nichts ging mehr:
Kein Kontakt, kein Sport, kein Konzept und außerdem keine Hallen und keine TrainerInnen.
Da es ja nicht nur im Sport so war, alle zuhause bleiben mussten, wurde die Zeit lang und die
die lange Zeit wurde vielen dazu noch sicherlich langweilig. Kurzweilige Dinge, wie Sport und
Spiel, konnten und können nicht stattfinden. Immerhin wurden dann irgendwann Lockerungen
verkündet, die wie ein heller Streif am Horizont waren. Zwar waren uns noch immer die Hän-
de gebunden und die Hallentüren gesperrt, was den normalen Sportbetrieb betrifft, aber im-
merhin war es nun möglich, überhaupt  wieder Sport in einem begrenzten Rahmen auszuüben
und das ohne räumliche Grenzen insofern, als der Sport draußen nun wieder erlaubt war. Vie-
le unserer ÜbungsleiterInnen fielen aus, da sie selbst oder andere zur Risikogruppe zählen.
Viele Auflagen gab es seitens der Stadt und der Sportverbände. Für den Bereich Kinderturnen
und Turnen auf Breitensportebene  bedeutete dieses schlicht STOPP, denn alles, was erlaubt
war und für sicher befunden wurde, barg so viele  Wenns, Abers und Einschränkungen, sowie
Auflagen, dass ein Betrieb in der Halle noch mit dem Start des Schuljahres 2020/’21 so gut
wie unmöglich waren. Das ließ uns aber nicht etwa die Hände in den Schoß legen! Es war mehr
eine Aufforderung kreativ zu sein.  Und wie sah das aus? Marion ersann eine Möglichkeit, den
Sport nach draußen zu verlegen, ihn für alle Altersklassen tauglich und praktikabel zu ma-
chen, die Begegnung und Berührung auszuschließen und dennoch gemeinsam auf Abstand
Sport treiben zu können mit den FreundInnnen und anderen Bewegungsbegeisterten. Zu-
nächst starte das leichtathletische Bewegungsangebot an den Samstagen, das leichtathleti-
sche Anklänge hatte, aber im Wesentlichen basierte auf  Schnelligkeit, Reaktion, Koordinati-
on, Geschicklichkeit, Ausdauer, Körpergefühl, Wendigkeit, Spaß, Willen, Ausdauer, u.a. .--
Eigentlich ein Angebot, das nicht nur für alle Altersgruppen konzipiert war, sondern das auch
die unterschiedlichsten Fähigkeiten ansprach und somit für alle geeignet war und etwas bot
für jede/n und die ganz individuellen Stärken. Sozusagen Breitensport kompakt. Mit Marions
Planungen war ein neues Konzept geboren, das sofort auf Erfolgskurs ging. Schnell fanden wir
heraus, was wirklich draußen möglich und praktikabel war, erhörten die Bitte und Nachfragen
der Turnbegeisterten, befreiten den AirTrack aus der Halle und hoben das Freitagsangebot des
AirTrackings aus der Taufe. Ein Erfolg. Aufgrund dessen, wie auch aufgrund der Tatsache, dass
sicherlich auch bei vielen Familien der Sommer anders verlaufen würde als geplant, fiel ziem-
lich schnell die Entscheidung, beide Angebote auch in der Ferienzeit weiterlaufen zu lassen,
als kinder- und jugendgerechte Ergänzung der SommerGym-Angebote für Erwachsene. Und so
kam es dann auch und es überdauerte fast bis zu den Herbstferien.

Crosslauf, Orientierungslauf, Rundenstaffel, Bierdeckeltransport, TicTacToe, Leitergolf u.v.m.
machten die Samstage zu bunten Ereignissen und brachten auch die schnellen, wie auch die
trainiertesten Kids an ihre Grenzen. Ganz neue Sportarten wurden geboren, neue Talente ent-
deckt, die bisher sportfern geschlummert hatten. Erfolgserlebnisse aber waren durch die Bank
garantiert. Das AirTracking an den Freitagen war zunächst auf die TurnerInnen der Leistungs-
gruppe beschränkt, konnte aber bald, wegen der Nachfrage und neuer auch zeitlicher Möglich-
keiten, auf zwei Gruppen ausgeweitet und somit auch für andere Turnbegeisterte freigegeben
werden. Ein voller Erfolg.

Bei beiden Angeboten besteht eine Option auf Verlängerung und die Einpflegung in die Hal-
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lenangebote, denn besonders, aber nicht nur, in Coronazeiten haben diese Angebote viele
Möglichkeiten zu bieten, die es sich zu entdecken lohnt ! 

Ein großes Dankeschön an Marion, Jan-Marten, Jannika, Jasmin,  Julie, Niklas, Robin, Tim und
Toni für ihren FitKids-Einsatz trotz und während Corona!

Nicole
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SportErlebnisWoche Nord-Ost 2020

Eine heiße Woche mit heißen Angeboten. —

Es war noch mitten in, bzw. kurz nach und auch vor der „heißen Phase“ von Corona. Es war
jetzt, kürzlich, im Sommer 2020. Diese Ferien waren genauso sehnlichst und gespannt erwar-
tet worden, wie in jedem Jahr; und doch waren sie, wie eigentlich alles in Zeiten von Corona,
doch ganz anders.— Nichtsdestotrotz, fand coronakonform, d.h. unter Einhaltung der entspre-
chenden Hygieneregeln, in der Woche vom 03.-07.08.2020, die SportErlebnisWoche des JSN
Nord-Ost statt. Zwar konnten nur deutlich weniger Kinder als in den Vorjahren teilnehmen,
aber dennoch waren das bunte Sport-Programm und die Gesamtstimmung super. Am Morgen
des Montages trafen sich die 20 TeilnehmerInnen erstmals und wurden in 2 Kleingruppen auf-
geteilt. Der Premieren-Montag war, wie eigentlich immer, „unser“ Tag, TuS Vahrenwald-Tag.
In diesem Jahr gab es wieder 2 Angebote: leichtathletische Bewegungsspiele und Baseball.
So hatten alle gut zutun und waren doch an ganz unterschiedlichen Orten mit genügend Ab-
stand aktiv. Dass Kooperation gerade beim Abstandhalten und überhaupt und sowieso wich-
tig ist, konnten die Kinder beim Bau eines Turmes mit Hilfe des Teamkrans erleben. Die ande-
ren teilnehmenden Vereine bestritten die Folgetage mit ihren Angeboten: Am Dienstag
standen für die zwanzig 6- bis 12-jährigen Kinder beim HSC beim Beachhandball, Fußball,
Tennis und Diskgolf auf dem Plan. Und es wurde immer heißer. … Beim Bergfest der Woche,
am Mittwoch, schwitzten die Kinder beim SC Germania List bei Aktivitäten wie Rugby und Ca-
poeira. Das Highlight des heißen Tages waren dann aber zweifellos die „SEW Water Games“,
die nach dem Mittagessen für eine kleine Abkühlung sorgten. Am Donnerstag war dann der
Reiterverein im Reiterstadion der Veranstaltungsort. Eine der Kleingruppen ritt zunächst, wäh-
rend die andere am Mittellandkanal und am Lister Bad auf die Sammeljagd nach Müll ging und
mehr als erstaunt war, dass tatsächlich innerhalb kürzester Zeit schon 6 Müllsäcke gefüllt wa-
ren mit Müll aller Art ! Nachmittags und nachdem Pferde und ReiterInnen alle Aktivitäten mit
Erfolg und Begeisterung hinter sich gebracht hatten, bot sich die Chance die Spielgeräte aus
dem Sportmobil „Integration durch Sport“ des LSB Niedersachsen auszuprobieren. Den Freitag
richtete, wie es schon Tradition ist, die Kanugemeinschaft List aus. Beide Kleingruppen erlern-
ten Tricks und Fertigkeiten beim Ropeskipping, das vor Ort vom TuS Davenstedt vermittelt
wurde. Mit den TrainerInnen der KG List paddelten die älteren der Kinder zudem in Einerka-
jaks, während die jüngeren TeilnehmerInnen in einem großen Wanderkanadier auf dem Mit-
tellandkanal richtig Tempo aufnahmen und erfrischende Action genossen, bevor alle — unter
Aufsicht ! — zum Abschluss den erfrischen Sprung in den Kanal wagen durften. Nach dem Mit-
tagessen gab es eine Diashow der Eindrücke und Bilder der Woche, ein kühles Eis für jede/n,
sowie die sehnlichst erwarteten Teilnahmeurkunden für die wohlig-müden SportheldInnen,
die dann glücklich und voller neuer Erfahrungen in das Ferien-Wochenende verabschiedet
wurden. Zwar konnte es in diesem Jahr kein Abschlussgrillen geben, wie ja auch auf alle Grup-
penspiele verzichtet werden musste und die einzelnen Tage deutlich verkürzt waren. Gefehlt
hat es aber dennoch an nichts, obgleich auch der Einblick, der in die einzelnen Sportarten ge-
währt wurde, sicher ein anderer war als unter Vor-Corona-Bedingungen, war es doch eine auf-
regende Woche, die, wie immer, schnell verging, oder, wie Anke meinte: „Die SEW NO 2020
war eine echt heiße Angelegenheit, aber kein Corona-Hot-Spot!!!“

Nicole
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Abzeichen unter anderen Vorzeichen 

Kinder-Olympiade 2020

Wie alles, war es auch hierbei  anders als sonst; ganz anders. Zunächst standen die Zeichen
ja so gar nicht gut, denn die Corona-Problematik bedeutete eigentlich auch, dass eine relati-
ve Großveranstaltung wie die Kinder-Olympiade in 2020 gar nicht stattfinden kann und wird.
Schritt für Schritt aber wurden im Verlauf des Sommers die Vorgaben ein wenig gelockert und
gaben den Weg frei für sportliche Aktivitäten draußen. Und die erlaubte TeilnehmerInnenzahl
stieg auch nach und nach an. – Nachdem die Stadtstaffel 2020 nicht stattfinden konnte, das
Kinderfest nicht gefeiert werden durfte und auch die Abnahme des Sportabzeichens nicht auf
dem Plan stehen konnte, war es nun Wunsch und Ziel zumindest mit der Kinder-Olympiade
an den Start zu gehen und die Herbstsaison damit einzuläuten ! 

Der September-Samstag, der für dieses Event auserkoren war, legte sich gleich mächtig ins
Zeug, ganz so als wolle er damit alles gutmachen und den gesamten Sommer in diese Sport-
veranstaltung packen. „Bestes Mützenwetter“ begleitete die eifrigen HelferInnen mittags
schon auf dem Vereinsgelände, so dass die Vorbereitungen in sommerlicher Leichtigkeit  er-
ledigt werden konnten. Schließlich sollte es ja schon um 13:00 Uhr mit der Registrierung los-
gehen!

A propos „Registrierung“: Bei der Planung kam uns ein rettendes Tool zur Hilfe, das sich als
praktisch und als wahrer Rohdiamant  der Logistik erwies: Ein Buchungstool, das es ermög-
licht, das Angebot und die Nachfrage nach Sportmöglichkeiten im Blick zu behalten und so-
mit, trotz Corona, Sportangebote im Kinder-Breitensportbereich zu realisieren. Die Olympiade
war der Vorreiter hierfür; und ein sehr guter noch dazu: 33 Kinder hatten sich für die Olympia-
de online angemeldet. Und 33 Kinder zwischen 3 und 14 Jahren kamen, um im Kurzstrecken-
lauf, Weitsprung und Schlagballwurf – ganz „ur-olympisch“,  mit- und gegen –einander anzu-
treten. Es war eine tolle Veranstaltung! Rundherum klappte alles, ganz spontan, ganz
koordiniert und ganz corona-konform, was an dem tollen Einsatz von Amelie, Eberhard, Mari-
on, Martina, Nathalie, Niklas, Renate, Robin und Sabrina lag, sowie dem ganz spontanen Ein-
satz von Heidrun, die  dann die Ausgabe der Preise managte. Alle AthletInnen wurde auf dem
und um das Treppchen herum gebührend gefeiert und erhielten für ihre Leistungen – für die
ja in diesem Jahr gar nicht recht trainiert werden konnte! – neben dem Glückwunsch unseres
Vereinsvorsitzenden, eine Urkunde und, sofern platziert, eine Medaille, wie auch einen der
viele Preise, die  ein wunderbarer Lohn für das sommerlich-sportliche Engagement waren! So
wurde dieser Nachmittag zu einer großen Feier im kleinen Kreis und sie konnte noch ein we-
nig gemütlich ausklingen. Ein Highlight für all die HelferInnen, die sich auch lange nicht ge-
sehen hatten und dieses Wiedersehen in lockerer Runde und in „entfernter Nähe“ doch sehr
genossen. Ein herrlicher Schlusspunkt für diese ach so „andere“  Draußensaison 2020. 

Wir gratulieren allen kleinen und größeren AthletInnen zu ihren Leistungen und Platzierun-
gen und danken allen Familien und guten Geistern vor Ort für ihre Unterstützung!

Nicole
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Endlich wieder Volleyball

Anfang Mai stand es fest: Beachvolleyball in kleinen Gruppen wurde nach den vorherigen tur-
bulenten Wochen wieder erlaubt. Die Damen der
Volleyballsparte nutzten dies voll aus und trafen
sich 1-2x die Woche auf den Beachfeldern unseres
Vereinsgeländes. Die Abstandsregeln wurden nach
und nach gelockert, sodass wir uns noch vier Wo-
chen bis zu den Sommerferien in der Halle auf die
neue Saison vorbereiten konnten. 

Die neue Saison wird spannend. Sie wird erst im
November starten anstatt wie gewohnt im Sep-
tember. Wir werden die lange Wartezeit nutzen
und uns intensiver auf die neue Saison in der Be-
zirksklasse vorbereiten.

Da wir immer noch ein relativ kleiner Kader sind,
freuen wir uns über jede neue Spielerin auf jeglicher Position.

Bis dahin heißt es Beachen, Beachen, Beachen und immer schön den Sand aus den Ohren wa-
schen!

Marie
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Beitragserhebungen 2021 mit dem europäischen 
SEPA Lastschriftverfahren 

Nach den Vorgaben des europäischen SEPA Lastschriftverfahrens ist der Verein verpflichtet

die Termine für den Beitragseinzug zu veröffentlichen. 

Beitragseinzug für das 1. Quartal 2021    07.01.2021

Beitragseinzug für das 2. Quartal 2021    08.04.2021

Beitragseinzug für das 3. Quartal 2021    08.07.2021

Beitragseinzug für das 4. Quartal 2021    07.10.2021

Sie erkennen unsere Beitragseinzüge an unserer Gläubiger Identifikationsnummer 

DE52ZZZ00000090698

und an der persönlichen Mandatsrefenz, die der Mitgliedsnummer des Mitglieds entspricht,
von dessen Konto die Beträge abgebucht werden.

Der Vorstand



Liebe Tennisfreunde

den Sommer 2020 verabschieden wir traditionell am 3. Oktober 2020 ab 11 Uhr auf unserer
Anlage. Das Corona-Virus hat uns noch immer im Griff und wird uns wohl noch einige Zeit be-
einflussen. Noch können wir Tennis spielen und so hoffen wir, dass das auch in der Hallensai-
son so bleibt. 

Auf unserer Platzanlage hat sich einiges getan. Die marode Bewässerung von Platz 3 wurde
total erneuert. Die Sprenger wurden auf verschiedenen Plätzen in Gang gesetzt. Alles läuft
wieder so wie es sein soll. Dank geht besonders an Hardy, Helmut und Wolfgang.

Besonders hervorzuheben ist die tagelange Arbeit von Helmut und Wolfgang, die in mühsa-
mer Kleinarbeit die beiden Umkleideräume neu gestrichen haben, in der Herren- Umkleide die
schrottreifen Schränke ausgemustert, die Türen neu abgeschliffen und gestrichen, neue Tür-
klinken angebracht und das Mauerwerk von außen gelb gestrichen haben, so dass die Terras-
se wieder richtig freundlich aussieht. Die von Wilma und Gisela besorgten neuen Stuhlaufla-
gen werten das neue Gesicht der Terrasse zusätzlich auf. Auch die Bepflanzung und Pflege der
Blumenbeete durch Gerda, Helma und Ilona sorgen für farbliche Akzente beim Blick auf die
Tennisplätze. Darüber hinaus gibt es noch viele hier ungenannte freiwillige Helfer, die sich an
den Arbeiten beteiligt haben. Ein Zeichen für das gute Miteinander in der Tennissparte.

Wenn jetzt noch im Herbst die Zäune mit vielen Helfern erneuert werden, erscheint unsere An-
lage in neuem Glanz.

Alle diese Veränderungen wurden durch die Tennissparte selbst initiiert, ohne größere finan-
zielle Hilfe durch den Hauptverein! 

Die Punktspiele im Sommer starteten dieses Jahr Corona bedingt unter unsicheren Vorzei-
chen. Lange war nicht klar, ob überhaupt Punktspiele ausgetragen werden können. Viele
Mannschaften haben die Meldung zurückgezogen, Auf- und Abstieg wurde vom TNB ausge-
setzt. So wurden bei unserer Herrenmannschaftsgruppe 60+ nur 3 Mannschaften gemeldet.
Durch Hin- und Rückspiele ergaben sich dabei für jede Mannschaft 4 Spiele, die verabredungs-
gemäß ohne das normalerweise anschließende Essen durchgeführt wurden.
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Die Ergebnisse der letzten Punktspiele stehen bei Redaktionsschluss z.T. noch aus, den Zwi-
schenstand findet ihr weiter unten. 

Wir wünschen auch im Namen der Spartenleiterin Ursula, des Sportwartes Jan und aller Trai-
ner viel Erfolg bei den Punktspielen in der Wintersaison und allen Abo-Gruppen ganz viel Spaß
in der Halle. 

Welche Ereignisse standen an:

•Anspielen am 1. Mai 2020

•Punktspiele Sommer 2020

•Einzelmeisterschaft als LK-Turnier

•Schnuppertennis

Welche Ereignisse stehen bei Redaktionsschluss noch an bzw. sind in vollem Gange:

•Mixed/Doppel/Junioren Einzel-Meisterschaft 2020

•Abspielen am Donnerstag, 3. Oktober, ab 11 Uhr 

•Trainingsbetrieb / Turniere im Winterhalbjahr bei SW

•Spartenversammlung geplant für Frühjahr 2021

Punktspiel - Ergebnisse

In der Sommersaison 2020 nahmen Corona bedingt 7 Mannschaften an Punktspielen teil.  

Nachfolgend die Platzierungen der Mannschaften in der Sommersaison 2020. Es stehen aller-
dings noch einige Spiele aus:

Mannschaft Mannschaftsführer Gruppe Tab.-Rang Punkte

Herren (4er) Emmrich Christian Herren Regionsliga 4 2:2

Herren II (4er) Spät Maximilian Herren 2. Regionsklasse 4 0:4

Herren 50 (4er) Klingsporn Thomas Herren 50 2. Regionsklasse 4 1:3

Herren 55 (4er) Schulze Andreas Herren 55 Verbandsliga 2 0:0

Herren 60 (4er) Richter Manfred Herren 60 Verbandsklasse 2 3:3

Damen (4er) Tran Tuong-Vi Damen Regionsliga 4 4:4

Damen 50 (4er) Langrehr Ursula Damen 50 Regionsliga 1 8:2

Allen Mannschaften herzliche Glückwünsche.
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Vereinsmeisterschaften 2020

Vom 21-23. August fand mit den Vereinsmeisterschaften, gemeinsam mit dem Hannover-
schen SC, der Höhepunkt der Tennissaison statt.

Seit 2012 richtet der TuS Vahrenwald 08 die Vereinsmeisterschaften als offenes LK-Turnier aus
und hat damit einen riesigen Zuspruch gefunden. Seit Anfang des Jahrtausends hat kaum noch
ein Tennisverein Meisterschaften ausgerichtet, weil das Interesse immer geringer wurde. Wir
haben stets dagegengehalten und jedes Jahr eine Meisterschaft durchgeführt, auch wenn es
manchmal nur 4-5 Personen aller Altersklassen in einer Konkurrenz waren. Mit der Öffnung
der internen Vereinsmeisterschaften auch für andere Vereine, konnten wieder in verschiede-
nen Altersklassen z.T. große Spielfelder erreicht werden. In diesem Jahr gab es 77 Spielerin-
nen und Spieler, das Herren 50 Feld musste sogar nachträglich von 13 auf 24 vergrößert wer-
den, um alle Meldungen berücksichtigen zu können.

Zustande kamen die Disziplinen Damen, Herren LK6-16, Herren LK12-23, Damen 30, Damen
40, Damen 50, Herren 50 LK6-16 und Herren 50 LK12-23. Alle Ergebnisse sind über die Tur-
nierplattform mybigpoint getrennt für Damen und Herren bzw. die Altersklassen einzusehen.

Wie jedes Jahr, wurden die Vereinsmitglieder vom TuS Vahrenwald oder dem HSC, die am wei-
testen kamen als interne Vereinsmeister ausgezeichnet und haben die Wanderpokale mit
nach Hause genommen. Dabei konnten sich die TuS Mitglieder Vera Hemb (Damen 30), Tobi-
as Teichmann (Herren LK6-16) und Lucas Seidel (Herren LK12-23) sowie Anna Fuhrmeister (Da-
men 40) vom HSC als Turniersieger in Ihren Konkurrenzen durchsetzen.
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Leistungsklasse Platz Vereinsmeister TuS/HSC

Damen LK 16-23 1. Cosima Wilkens Enrica Jahnke

SV Großburgwedel TuS Vahrenwald 08

2. Lichtenberger,Elodie

TSV Schwarz-Weiß Hannover

3. Enrica Jahnke

TuS Vahrenwald 08

Herren LK 6-16 1. Tobias Teichmann Tobias Teichmann

TuS Vahrenwald 08 TuS Vahrenwald 08

2. Oskar Przywara.

VfB Wülfel, Hannover

3. Kurosch Hooshmand

TSC Hannover-Isernhagen-Süd

Herren LK 12-23 1. Lucas Seidel Lucas Seidel

TuS Vahrenwald 08 TuS Vahrenwald 08

2. Rouven Theiß

SV Rot-Weiss Ahrbergen 

3. Emmrich,Christian

TuS Vahrenwald 08

Damen 30 LK 12-23 1. Vera Hemb Vera Hemb

TuS Vahrenwald 08 TuS Vahrenwald 08

2. Kendra Busche

TG Nieders./FC Schwalbe 

3. Lena Diekmann

TV Bennigsen
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Leistungsklasse Platz Vereinsmeister TuS/HSC

Damen 40 LK 12-23 1. Anna Fuhrmeister Anna Fuhrmeister

Hannoverscher SC Hannoverscher SC 

2. Sandra Grohe

TV Bennigsen

3. Isabel Landweer

TSV Schwarz-Weiß Hannover

Damen 50 LK 12-23 1. Hardte,Angelika Kronsbein,Birgit

MTV Groß-Buchholz TuS Vahrenwald 08

2. Kronsbein,Birgit

TuS Vahrenwald 08

3. Marion Schäl

TSG Ahlten

Herren 50 LK 6-16 1. Rainer Wilkens Jan Sbresny

SV Großburgwedel TuS Vahrenwald 08

2. Torsten Thiele

TC Sommerbostel e.V.

3. Jan Sbresny

TuS Vahrenwald 08

Claus Eberhart

TV GG Ramlingen-Ehlershausen

Herren 50 LK 12-23 1. Markus Dietzsch Thorsten Seifert

MTV Engelbostel-Schulenburg Hannoverscher SC 

2. Olaf Schmär

TSV Groß Munzel 

3. Thorsten Seifert

Hannoverscher SC 
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Mixedmeisterschaften

Die Mixedmeisterschaften sind für den 26. – 27. September geplant, gemeinsam mit dem HSC.
Die Ergebnisse lagen bei Redaktionsschluss noch nicht vor und werden bei der nächsten Aus-
gabe veröffentlicht.

Trainingsbetrieb 

Wintertraining
Derzeit ist das Wintertraining in der Planung. Ab Anfang Oktober wollen wir wieder in der Hal-
le beim TSV Schwarz-Weiß trainieren. Als Zeiten sind wie im letzten Winter Montag, Diens-
tag und Freitag angemeldet. Derzeit werden die Gruppen vom Sportwart und den Trainern or-
ganisiert

Samstags-Turniere in der Wintersaison bei Schwarz-Weiß
Abhängig von der Verfügbarkeit, sind auch in der kommenden Wintersaison Doppel- und Mi-
xedturniere in der Halle von SW geplant. Die Termine werden nach Freigabe durch die Hallen-
leitung bekannt gegeben. 
(Jan Sbresny)

Die Spartenversammlung der Tennis-Abteilung ist für das Frühjahr 2021 geplant.

Senioren-Stammtisch
Die Senioren der Tennisabteilung treffen sich zum Senioren-Stammtisch in unserem Vereins-
heim jeweils am letzten Freitag im Monat ab 17 Uhr. Willkommen sind alle Senioren der Ten-
nisabteilung, aktiv und passiv, ohne Verpflichtungen zum zwanglosen Beisammensein nach
dem Motto: gemeinsam statt einsam. Wir freuen uns auf eine rege Beteiligung. 

Internetauftritt des TuS Vahrenwald unter 
www.tus-vahrenwald.de Tennis

Die Website ist eine unserer besten Gelegenheiten, die Sparte nach außen zu repräsentieren. 
Auf der Homepage des Vereins (www.tus-vahrenwald.de) findet ihr aktuelle Informationen so-
wie Berichte über Mannschaften und Meisterschaften/Turniere. Details zu den Mannschaften
gibt es in nuLiga, dem Tennis-Informations-System des TNB, dort findet man die namentlichen
Mannschaftsmeldungen, die Spieltermine sowie die Spielergebnisse und die Tabellenstände. 

Mit einem Click kommt man von unserer homepage direkt zur TuS-Seite im TNB-System. 

Neu ist seit einigen Monaten ein „Newsletter“. Er wird per E-Mail verschickt. Es ist ein neues
Medium der Tennissparte und soll in Zukunft unregelmäßig erscheinen. Eure Emailadresse
habt ihr in der Vergangenheit der Spartenleitung zur Verfügung gestellt, um informiert zu wer-
den. Sofern ihr den Newsletter nicht mehr empfangen möchtet, könnt ihr euch über einen Link
unten in der entsprechenden E-Mail jederzeit selbständig von der Empfängerliste streichen.
Gerne soll der Newsletter im interessierten Bekanntenkreis weitergegeben werden.

Verantwortliches Redaktionsteam ist:

TVi, Ursula, Eberhard S, René, Christian, Eberhard M., Dirk, Jan

Tschüss bis bald

Margret und Klaus



Corona und Sport….???

…daran war von März bis Juni dieses Jahr überhaupt nicht dran zu denken. Unsere Mädels aus
der Leistungssportgruppe haben sich mit Übungen, die wir uns in unserer Whattsapp Gruppe
regelmäßig geschickt haben ein wenig fit gehalten, sind draußen alleine laufen gewesen oder
sind viel Fahrrad gefahren. 

Aber das alles ist irgendwie doch kein richtiger Ausgleich zum Fliegen…

Umso größer war dann die Freude als in Rücksprache mit dem Vorstand unter Vorlage eines
strengen Hygienekonzepts das Training der Leistungsgruppe Mitte Juni wieder aufgenommen
werden durfte. 

Sammeln vor der Halle mit Maske und Abstand, Reingehen in die Halle mit Abstand im
Gänsemarsch, Tasche abstellen und Hände desinfizieren

Eintragen in die Sammelliste mit dem eigenen Kugelschreiber

Geräteaufbau mit Maske - Verteilen von den großen Matten in der Halle mit ausrei-
chend Abstand und jeder legt sein eigenes Badehandtuch auf die Matte

Laufen durch die Halle nur mit Badeschlappen und Turnschläppchen - Kein laufen auf
Socken durch die Halle

Nach jedem ins-Gesicht-fassen: Hände desinfizieren….!!!!

Die Hilfestellung am Gerät trägt eine Maske – der Turner trägt keine Maske, desinfiziert
sich aber vor Betreten des Gerätes die Hände - Bei Berührung der Schiebematte und des
Gerätes: Benutzung von Flächendesinfektion

Aufwärmen nach Möglichkeit draußen laufen und ausschnaufen, dann drinnen Krafttrai-
ning mit Eigengewicht auf den Matten mit Badehandtuch

So sollte es sein und so wurde es umgesetzt!

Alle Aktiven waren dankbar überhaupt in die Halle zu dürfen und brannten darauf endlich wie-
der auf das Trampolin steigen zu können.So sollte es sein und so wurde es umgesetzt!

Die lange Wartezeit wurde tatsächlich auch noch belohnt! Wir kamen den ersten Tag wieder
in die Halle, und es stellte sich ein Gefühl von Weihnachten im Juni ein: 

ein neues Großgerät für Wettkämpfe mit eingezeichneter HD Linie

ein neues Open End Minitramp zum besseren Erlernen von Einzelsprüngen

eine neue Schiebematte für noch mehr Turnkomfort und Sicherheit 

Nicht nur, dass die neuen Geräte noch sauber und eingepackt waren, sie rochen auch noch
neu. Jeder, der sich mal ein neues Auto gekauft hat, kennt das Kribbeln im Bauch, wenn man
dann das erste Mal einsteigen und drinnen sitzen darf. Den Geruch einatmet und irgendwie
glücklich ist. 
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Ähnlich ging es uns auch. Nur nacheinander. Der Vorteil als Trainer, Angeber, Chef und Groß-
maul ist, dass man alles als Erste machen darf. 

So nutzte ich diesen kleinen heiligen Moment, in denen die Mädchen draußen laufen waren
genüsslich aus, indem ich mich auf das neue große Trampolin setzte und es ganz alleine NUR
FÜR MICH hatte. 

Herrlich! 

Nach zehn Minuten Frieden war es mit der Ruhe vorbei und die Mädels waren vom Laufen wie-
der zurück in der Halle. 

Ich möchte hier noch einen kleinen Dankesexkurs nutzen: 

Vielen Dank hier an die Spenden, die uns die tollen neuen Sportgeräte ermöglicht haben. 

Nicht nur die Zeit und die Arbeit, die Eberhard hier mit investiert hat, um Gelder von verschie-
denen Stiftungen und Banken zu erhalten. 

Auch Dank an die Familie Mecklenburg, die im Februar entschieden hat, dass ein Großteil der
Geldspenden statt Blumen und Kränze an den TuS Vahrenwald weitergegeben wird. 

Eberhard Mecklenburg hat diesen Anteil an die Trampolinsparte gegeben. 

Wir möchten hierfür ein besonders großes DANKESCHÖN loswerden! Diese Entscheidung be-
rührt uns alle sehr und macht uns stolz, dass der Glaube an uns so stark ist. 

Es ist für uns keine Selbstverständlichkeit, entsprechend werden die beiden Trampoline im-
mer einen speziellen Stellenwert haben. Wir werden unser Bestes geben ihnen ganze Ehre zu
machen. 

Vielen Dank!

Unter den besonderen Umständen haben wir dann in der Leistungsgruppe bis zu den Sommer-
ferien trainiert und so wird es auch erstmal weiter gehen. 

Es gab zwar zwischenzeitlich Lockerungen, doch wir haben uns als Trampolinfamilie dazu ent-
schieden, dass wir bei den strengen Hygieneauflagen bleiben. 

Andernfalls hätten Lisa und Jannika nicht mehr am Training teilnehmen können. 

Wir haben uns alle demokratisch einstimmig dazu entschieden, niemanden zurück zu lassen
und lieber zusammen zu sein und dabei ein paar kleinere Unannehmlichkeiten dafür in Kauf
zu nehmen. 

Ich möchte an dieser Stelle meiner lieben Gurkentruppe danken, dass wir so toll – auch in
schweren Zeiten – zusammen halten! Danke meine Hasenkinder: Karla, Jannika, Anna, Fa-
bienne, Joelle, Katja, Leoni, Lisa, Merle Tanja, Pia!! 
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Es erreichen mich immer wieder Anfragen zum Thema Trampolin im Breitensport. Ich kann
auch hier die Sehnsucht nach dem Turnen, dem Sport, des Sichbewegenwollens sehr sehr gut
nachvollziehen. 

Ich habe lange und viel überlegt, wie man ein Training sicher und für alle Beteiligten gesund
umsetzen kann. 

Erste Hürde für mich ist, dass aufgrund Covid 19 direkt vier Trainer aufgrund der gesundheit-
lichen Risiken schon mal ausfallen. 

Die Trainer müssen, um selbständig in der Halle Training geben zu dürfen mindestens das 18.
Lebensjahr vollendet haben. Damit haben wir schon mal ein großes Problem, da die anderen
drei Trainer nicht alleine in der Halle sein dürfen. Abgesehen davon stellt sich noch die Frage,
wieviel Aktive und Trainer zeitgleich in der Halle sein können und wie man ein Aufwärmtrai-
ning mit einer größeren Gruppe in der Halle organisiert, in der dann auch mehr als ein Groß-
gerät aufgebaut ist. Demnach ist der Platz zur Erwärmung geringer. 

Weiterhin stellt sich die Frage, nach welchen Kriterien dürfen die Kinder am Training teilneh-
men? Es gibt kein Online Tool, bei dem sich die Aktiven anmelden können, welches besagt,
wann eine Stunde voll ist. 

Wenn also praktisch 27 Aktive vor der Halle stehen und nur 20 Aktive trainieren dürfen, nach
welchen Indizien schicke ich welche 7 Aktive wieder nach Hause? 

Mit dem Fazit, dass die Aktiven das nächste Mal noch früher vor der Halle in einem Haufen
stehen, möglicherweise zu eng, damit sie dann nicht erneut nach Hause geschickt werden? 

Soll es grundsätzlich nur eine feste Gruppe von ca. 20 Aktiven geben, sodass Neulinge gar kei-
ne Chance mehr haben dazuzukommen? 

Ich muss gestehen, dass ich das arg schwierig finde. Es sind schwierige Zeiten und es soll sich
niemand vor den Kopf gestoßen fühlen. Ich teile das hier mit, damit alle Eltern, deren Kinder
gern am Breitensport teilnehmen möchten, wissen, dass es sich hier nicht um leichtfertige
Entscheidungen handelt und ich mir immer wieder Gedanken mache. 

Denn am Ende des Tages ist der Sport zwar wichtig – aber die Gesundheit ist dennoch wich-
tiger.

Ich werde mich noch mal mit dem Vorstand zusammen setzen und versuchen verschiedene
Ideen und Szenarien durchspielen, um eine Lösung zu finden, damit auch im Bereich des Brei-
tensports wieder ein Training stattfinden kann. 

Bis dahin bitte ich alle noch um ein wenig Geduld und Verständnis. 

Sobald es Neuigkeiten gibt, werden wir diese auf unserer Homepage bekannt geben.

Maren



Softball und Baseball im Zeichen von Corona

Kaum zu glauben, aber Baseball & Softball ist wieder am Start: Anfang August ging es für die
Herren los und Ende August konnten auch die Softballerinnen in die lang ersehnte Saison 2020
starten. 

Dennoch ist alles etwas anders in 2020: Die anhaltende Corona Pandemie begleitet die Trai-
ningseinheiten und Spiele stets mit hohen Anforderungen bezüglich der Sicherheit aller Spie-
ler*innen und Zuschauer. Wir wollen hoffen, dass durch unser Hygienekonzept (erarbeitet von
DBV und NBSV) alle gesund durch die Saison kommen und wir vor allem den Spielbetrieb nicht
einstellen müssen.

#hannover/regents/herrenteams

Corona bedingt haben wir uns  - wie einige andere Baseball Clubs in Deutschland auch – da-
für entschieden, in 2020 auf die Teilnahme im 2. Bundesliga Spielbetrieb zu verzichten. Die-
se Entscheidung hat keine negativen Konsequenzen für das kommende Jahr: der DBV hat un-
ter anderem beschlossen, in 2020 steigt kein Verein ab und ist auch bei Nichtteilnahme an der
Spielsaison 2020 in der kommenden Saison 2021 wieder in der entsprechenden Liga vertre-
ten. Ein entscheidender Punkt war sicherlich die Tatsache, dass wir in diesem Sommer Coro-
na geschuldet keinen US Pitcher/Coach unter Vertrag nehmen konnten.

Somit verfügen wir im NBSV Spielbetrieb 2020 über zwei verlässliche und gut aufgestellte
Teams in der Verbands- und Landesliga. Beide Teams konnten in den ersten Begegnungen mit
den gegnerischen Teams ihre Leistung unter Beweis stellen. Die 3. Herren kann zum aktuel-
len Zeitpunkt zwei Siege verbuchen und die 2. Herren hat von 4 Spielen nur eins sehr knapp
verloren.

#softball

Die Softballerinnen starten erst nach Redak-
tionsschluss in die Saison, daher liegen uns
hier noch keine Ergebnisse vor. Allerdings
kann man schon verraten, dass die Spielge-
meinschaft sich nach der gut genutzten Vor-
bereitungsphase (gemeinsam mit den
Braunschweigerinnen und Hildesheimerin-
nen) sehr gut aufgestellt fühlt. Auch die
Neuzugänge konnten sich hervorragend
ausprobieren und wachsen auffallend
schnell über sich hinaus. Wir können uns al-
so gespannt auf die Softballsaison 2020 freuen. Selbstverständlich halten wir – wie bei den
Baseballern auch – über die Spiele und Ergebnisse auf der Website auf dem Laufenden.
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#the/next/generation

Auch das Jugendteam der Hannover Regents startet seine Saison
erst nach Redaktionsschluss. Das etwas dünne Jugendteam wird
durch die Schüler verstärkt und geht in diesem Sommer in Form von
Turnierspielen an den Start. Als herausragender Leader ist Quentin
Albers zu nennen: er beweist sich als großes Nachwuchstalent und
steht im Auswahlverfahren der Deutschen Baseball Akademie als
möglicher Nationalspieler. Die Coaches Thore Pommerinke und Neo
Langner sind sehr zufrieden mit der Entwicklung des Nachwuchs-
teams und hoffen bei den Turniertagen auf gute Ergebnisse. Unter-
stützt werden die beiden jungen Coaches weiterhin von Tim Hartmann, der gerade für den or-
ganisatorischen Bereich mit seiner Erfahrung ein verlässlicher Ansprechpartner ist. Die
Philosophie der Hannover Regents „voneinander lernen – miteinander wachsen“ ist klar er-
kennbar und sicherlich auch ein Ergebnis der jahrelangen Vorbildfunktion im Spielbetrieb der
Herren. 

#unser/drum/herum

Wetterkapriolen in der Winter- und Frühlingszeit hatten für starke Schäden an allen Baseball-
hütten hinterlassen. Auch die Holztribüne
hatte gelitten und hätte an vielen Stellen
saniert werden müssen. Durch den Lock-
down im März und den späten Lockerun-
gen, war der übliche Platzbau vor Saison-
beginn nicht möglich. Umso erfreulicher ist
es, dass wir im August großartige Unter-
stützung durch Guido Langner (Loft-Heim
Mobilheime GmbH) erhalten haben. Unter
seiner fachlichen Anleitung, mit Unterstüt-
zung einiger seiner Mitarbeiter und einigen
engagierten Spieler*innen, wurde die Cate-
ringhütte neu gedeckt und die Scorerhütte
bekam ein komplett neues Dach. Noch ein-
mal herzlichen Dank an alle für diesen tol-
len Einsatz!

Die Holztribüne war dann tatsächlich nicht mehr zu retten und ist aktuell im Abbau. Wer sich
gerne noch ein paar Holzpaletten als Brennholz mitnehmen möchte: bitte zugreifen, solange
noch etwas da ist!

Das in der letzten Ausgabe angekündigte Jubiläumsfest  (30 Jahre Sparte des TuS Vahrenwald
08 und 35 Jahre Spielbetrieb) wird aus bekannten Gründen (wir schreiben jetzt nicht noch ein-
mal das fiese C-Wort) um ein Jahr verschoben. Entsprechende Infos werden wir rechtzeitig auf
der Website platzieren. 

Mit sportlichen Grüßen und einem Lieblings-Zitat „Der Vorteil der Klugheit besteht darin, dass
man sich dumm stellen kann. Das Gegenteil ist schon schwieriger.“ (Kurt Tucholsky)

Alexandra & Andrea



52

Team Kleidung

Bestechend gut ist unsere Team-Kleidung der Fir-

ma HUMMEL®. 

Die Auswahl im 2020er Katalog ist groß und in

Gänze nachzulesen auch online unter

https://issuu.com/indoortrends.de/docs/hummel-teamsportkatalog-2020 Unsere kleine

Auswahl mit Preisen findet ihr hier auf unserem Flyer.

Wir bestellen nach euren Wünschen und Vorstellungen (gegen VORKASSE) -- besonders ger-

ne natürlich als Teambestellung – und lassen die Artikel auf Wunsch auch individuell bedru-

cken: Mit dem Vereinslogo mit oder ohne den SportlerInnen Namen vorne für € 5, hinten mit

dem Vereinsschriftzug halbrund auf Schulterhöhe für € 3,50 und dem Sparten-Piktogramm

plus Spartenname für € 7. Das Druck-„Komplettpaket“ kostet € 15 (hinzu kommen die Kosten

für die jeweilige Textilie). 

Wir möchten euch nun dazu einladen, einmal den aktuellen TEAM-Sport-Katalog durchzu-

schauen, um die Warenpalette in Augenschein zu nehmen. Es gibt neue Serien und insbeson-

dere jetzt auch ein Mehr an  baumwolliger Kleidung !

Sicher ist auch für eure Sparte, eure Gruppen etwas dabei, selbst, wenn das Angebot zunächst

augenscheinlich mehr Hand- und Fußballteams anspricht. Dem ist nicht so !  Vieles passt auch

zu anderen Sparten, davon sind wir überzeugt. Die Kollektion Classic Bee gehört zu dem Ver-

trag, genau wie die große Teamsport-Palette. 

Außerdem: Die Damentrikots sind schick und tailliert und auch, siehe Serie AUTHENTIC CHAR-

GE, bis 2 und 3XL bestellbar.

Auf Bestellungen in Mannschaftsgröße (grob gesagt ab 10 Teile gleicher Art; bei kleineren

Teams/Gruppen/Sparten ggf. auch weniger) erhalten wir einen Nachlass von immerhin 40%

auf den Katalogpreis! ... das macht schon einen Unterschied!

Bei Rückfragen wendet euch an Marion unter 0174 – 2178303 oder per Mail an

fitkids@go4more.de 
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EINTRITTSERKLÄRUNG
(Bitte in Druckschrift ausfüllen!)

Geburtsdatum Telefonnummer (mit Vorwahl)

Straße und Hausnummer Email-Adresse

Postleitzahl und Wohnort Eintrittsdatum

Abteilung: (zutreffendes bitte ankreuzen)
c Badminton c Baseball c Dance for Fun c Eltern/Kind-Turnen*)

c FitKids c Fitness c Floorball c Gymnastik 50+

c Hobbyball c Korbball c Nordic Walking c Pilates

c Skat c Softball c Tennis c Tischtennis

c Trampolin c Volleyball   c Wandern c Zumba

c passiv

Name Vorname

Hannover, den _______________ ________________________________
(Datum) (eigenhändige Unterschrift, bei Kindern und Jugendlichen

unter 18 Jahren Unterschrift des gesetzlichen Vertreters)

Name d. Erziehungsberechtigten Vorname d. Erziehungsberechtigten
(Angabe bei Kindern und Jugendlichen unter 18 Jahren notwendig)

*) Eine 2. Erklärung für das Kind ist erforderlich!

TURN- U. SPORTVEREIN VAHRENWALD 08 e.V.

m c / w c

Als Aufnahmegebühr gilt ein Monatsbeitrag.•
Die Kündigung muss schriftlich, frühestens 6 Monate nach Eintritt und unter•
Einhaltung einer Frist von 4 Wochen zum Quartalsende erfolgen.
Meine persönlichen Daten werden nicht an Dritte weitergegeben.•
Die Vereinssatzung, einsehbar in der Geschäftsstelle oder direkt von der•
Homepage herunterladbar, erkenne ich mit meiner Unterschrift an.

c Einen Nachweis über Ausbildung/Studium füge ich bei

Eintrittserklärung



Hannover, den _______________ _____________________________
(Datum) (eigenhändige Unterschrift des Kontoinhabers)

TURN- U. SPORTVEREIN VAHRENWALD 08 e.V.

SEPA-Lastschriftmandat
(Bitte in Druckschrift ausfüllen!)

TuS Vahrenwald 08 e.V.
Sahlkamp 4c

30179 Hannover
Gläubiger-Identifikation-Nummer: DE52ZZZ00000090698
IBAN: DE73 2519 0001 0778 3515 00 BIC: VOHADE2H

(Zahlungsempfänger)

Hiermit ermächtige ich den Zahlungsempfänger widerruflich, die von mir zu entrichten-
den Mitgliedsbeiträge bei Fälligkeit zu Lasten meines Kontos

IBAN BIC

bei
(genaue Bezeichnung des Kreditinstituts)

mittels Lastschrift einzuziehen. Zugleich weise ich mein Kreditinstitut an, die vom
Zahlungsempfänger auf mein Konto gezogenen Lastschriften einzulösen.

Die Einzugstermine werden in den dreimal jährlich erscheinenden Ver eins nach richten
veröffentlicht.

Wenn mein Konto die erforderliche Deckung nicht aufweist, besteht seitens des konto-
führenden Kreditinstituts (s.o.) keine Verpflichtung zur Einlösung. Teileinlösungen wer-
den im Lastschriftverfahren nicht vorgenommen. Ich kann innerhalb von 8 Wochen,
beginnend mit dem Belastungsdatum, die Erstattung des Betrages verlangen. Es gel-
ten dabei die mit meinem Kreditinstitut vereinbarten Bedingungen.

Name, Vorname

genaue Anschrift






